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ХОККЕЙ
ТЕПЕРЬ АРТЮХИН 

БУДЕТ БИТЬ НЕСИЛЬНО
стр. 7

ФУТБОЛ
БОССА НАКАЗАЛИ 
СИЛЬНЕЕ ШЕФА
стр. 2

ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 4-й отборочный раунд «Турнира 15». Первый матч. «СТАНДАРД» - «ЗЕНИТ» - 0:1

ПО СТАНДАРТУ 
ВИЛЛАШ-БОАША

Победив вчера «Стандард» 
в гостях, «Зенит» создал неплохой 

задел перед ответным матчем 
в Санкт-Петербурге, 

который состоится 26 августа.
Подробности - стр. 2
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ГИНЕР ПРЕДУПРЕЖДЕН
ОВЧИННИКОВ ОТСТРАНЕН
ПАРШИВЛЮК ОШТРАФОВАН
КОМБАРОВ ОПРАВДАН

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ

Комитет по этике принял извинения пре-
зидента ЦСКА Евгения Гинера, допустив-
шего некорректные высказывания на ис-

полкоме РФC. Дело вроде бы замято. Хотя в 
самой ситуации некорректного по-прежне-
му пруд пруди.

Публика, прочитав расшифровку злосчаст-
ной аудиозаписи, удивилась, на мой взгляд, не 
столько самораскрытию отдельных персона-
жей, сколько уровню дискуссии на заседании 
высокого футбольного органа. Личное - оно 
и есть личное, каждый ведет себя сообразно 
внутренним установкам и нервному состоя-
нию в конкретный момент. Но тот факт, что со-
брание не самораспустилось после первой же 
реплики, требующей экстренного вызова по-
лиции нравов, красноречивее самой этой ре-
плики. Большие чины, серьезные вопросы, - и 
такой вот вербальный фундамент. Многие из 
нас в трамвае спорят корректнее. 

Еще один сюжет, не ускользнувший от вни-
мания бдительных чтецов стенограммы, - от-
сутствие в футбольных как будто прениях не-
посредственно футбола. Исполком, накрытый 
политическим колпаком, юлил и метался. Лю-
ди беспокоились о собственном бизнесе, блю-
ли субординацию, выбирали меньшее из двух 
зол, мечтали проскочить между молотом и на-
ковальней. Но мне как-то не попались на гла-
за рассуждения о болельщиках различных тер-
риторий, рискующих лишиться футбола из-за 
санкций с запретами. Равно как и о бредово-
сти регистрации клубов одного региона в го-
родах другого.

Разумеется, ненужных мыслей в головах 
обывателей бродило бы меньше, не попа-
ди аудиозапись в публичное пространство. В 
силу профессии мне грех жаловаться на этот 
факт: бурления такого рода, как ни крути, кор-
мят прессу. Однако в данном случае от стено-
граммы заседания по футбольной воде пош-
ли слишком большие круги. Сдетонировало 
все сразу: и градус спора, и перегретая тема, 
и полная уверенность споривших в том, что 
их слова не просочатся сквозь стены зала за-
седаний. А вышло вон оно как. Просочились. 

После заседания комитета по этике одно-
го из его членов Андрея Созина спросили: 

- Ваши коллеги по комитету уже поня-
ли, кто был инициатором вброса инфор-
мации в прессу?

- Незримо - да, официально - нет, - ответил 
Созин. - Никто не произнес конкретных фами-
лий. Было сказано: «Ищите тех, кому это нуж-
но». Все переглянулись и поняли, кто за этим 
может стоять.

Как говорится, не будем показывать паль-
цем. А если все-таки показать? 

Полагаю, есть три аспекта, заслуживаю-
щие внимания. Первый - технический. Заседа-
ние стенографировалось сотрудниками РФС. 
Работали штатные диктофоны. Но зал заседа-
ний исполкома довольно велик. Поэтому чле-
ны футбольного органа, несмотря на высокие 
децибелы отдельных высказываний, пользо-
вались еще и индивидуальными микрофо-
нами, подключенными к громкой связи. Это 
значит, что записать крамольную дискуссию 
можно было на любой рекордер. Даже лежа-
щий в кармане. 

Второй аспект имеет отношение к футболь-
ным «сливам» как таковым. Информационная 
война в российском футболе ведется не пер-
вый день. В ней несложно отследить каналы 
вброса, приводящие механизмы и рупоры обе-
их сторон. Открываешь с утра интернет - и ча-
ще всего понимаешь, кто на какие кнопки жал 
накануне. Что-то, конечно, скрыто, но в целом 
расклад ясен. 

Следуя этой логике, придем, вероятно, к 
тем же выводам, что и Андрей Созин, перегля-
нувшийся с другими членами комитета по эти-
ке. Было бы вполне логично, если бы и сам Со-
зин воспользовался именно такими аргумен-
тами. Дескать, похож почерк, сквозит в ту же 
форточку. Но он произнес фразу: «Ищите тех, 
кому это нужно». И тем самым невольно высту-
пил в роли героя Валентина Гафта из фильма 
«Двенадцать». То есть человека, посеявшего 
в присяжных сомнения. 

Все четко понимают, кому это нужно? Я, 
например, не вполне. Очевидно, что это не 
было нужно Евгению Гинеру, исполнившему 
слишком яркую сольную партию. Владимир 
Якунин, Сергей Степашин, Сергей Галицкий, 
Александр Дюков также не могли извлечь от 
публикации стенограммы никакой выгоды. 

Скорее наоборот - в силу слишком жесткого 
прагматизма или политизированности их слов. 

Кто тогда оказался в выигрыше? И кто 
имел техническую возможность записать раз-
говор, опубликованный затем в издании, ко-
торое явно ассоциируется с одной из воюю-
щих сторон? 

Отвечая на второй вопрос, впору пере-
глянуться, как члены уважаемого комитета, 
и указать пальцем на президента РФС Нико-
лая Толстых. Проблема в том, однако, что нуж-
но отвечать и на первый вопрос. Если «слив» 
обеспечил Толстых, то в чем его выгода? 

В том, чтобы Гинер получил от «этиков» 
предупреждение и извинился? Именно ради 
этого Толстых подставил политических тяже-
ловесов Якунина и Степашина, рискуя войти 
с ними в тяжелую конфронтацию? Получает-
ся, из-за личной неприязни к Гинеру Толстых 
теперь получит молчащий от угрозы очеред-
ных «сливов» исполком? Выходит, он пошел 
на это, наплевав на лояльность или нейтраль-
ность очень многих членов руководящего ор-
гана РФС, не состоящих в лагере противника? 

В чем в чем, а в неумении считать на не-
сколько ходов вперед я бы тертого аппарат-
чика Толстых обвинять не стал. Видоизменять 
структуру исполкома, приводить туда своих 
людей, - а потом одним махом растерять всех 
союзников, включая сильных мира сего? Пар-
дон, но это просто глупо. Скажу больше: по 
Толстых этот «слив» бьет едва ли не сильнее, 
чем по главным героям шоу. Подозрение в ор-
ганизации утечки выставляет его руководите-
лем, с которым нельзя иметь дело. А если до-
пустить, что, понимая это, Толстых все равно 
пошел на «слив», то не очень понятно, как он 
живет, такой недалекий, в нашем сложном ми-
ре. Писать и читать умеет вообще? Дорогу на 
красный не переходит? 

Конечно, президент РФС сидит на поро-
ховой бочке довольно давно. Фитили горят и 
под ним, и сзади, и сбоку, того и гляди рванет. 
Быть может, Толстых мысленно распрощался 
с президентским креслом и на прощание ре-
шил подорвать весь арсенал? 

Но ему не впервой взлетать на воздух. Не-
сколько лет назад Толстых уже задвигали, 
вышвыривали из футбола. И тогда он никого 
за собой не утягивал, не клеймил публично, 
не сыпал компроматом, а затаился в Олим-
пийском комитете. 

И еще одно. Союзничество «Новой газе-
ты», опубликовавшей стенограмму, с кем бы то 
ни было не означает ее автоматический отказ 
от других источников. Тем более когда в руки 
плывет такой материал. В конце концов, глав-
ное, с чем должно союзничать уважающее се-
бя издание, - с правдой. Даже если она кому-
то не нравится.  

Все это к тому, что вопрос: «Кому это нуж-
но», сформулированный Созиным, не так уж 
прост. На него не ответишь известной фра-
зой: «Нужно быть полным идиотом, чтобы ве-
рить всему тому, что происходит». Тут думать 
надо. А еще лучше знать. И благодарить не-
известный источник за предоставленную ин-
формацию, с одной стороны. Ведь общест-
во теперь немного лучше понимает, на каком 
песке зиждется замок российского футбола.

С другой стороны, незнание фамилии не 
означает отсутствия примет. «Слив» был нужен 
тому, кто никак от него не пострадал. Кто выиг-
рышно молчал или отделывался политически 
грамотными репликами на заседании испол-
кома с участием, на всякий случай, примерно 
двух дюжин человек. Кто преследует интере-
сы, отличные от желания Гинера и Толстых по-
кусать друг друга при каждой встрече.

Мне странно предположить, чтобы кто-то 
из них, целя во врага, нанес удар в первую оче-
редь по самому себе. Эти люди привыкли сна-
чала думать, потом делать, а не наоборот. Оба 
они не выглядят первыми в списке тех, кому 
это действительно нужно. Даже если как сле-
дует переглянуться.

Да и саму формулировку вопроса я бы по-
менял. Не «кому это нужно», а «против кого 
это направлено».

Правда, есть у нашего футбола еще одно 
невероятное качество - парадоксальность. 
Иной раз такие пасьянсы раскладываются - 
логичные, выверенные, бронебойные… А по-
том в колоде появляется пятый туз и все летит 
к чертям собачьим.

Так и здесь. Думай, гадай, рассуждай хоть 
до упаду. Но если у «сливщика» были свои, не 
видимые прочим мотивы, им мог оказаться в 
реальности кто угодно.

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Филипп ПАПЕНКОВ, 
Алена ПОЛЯКОВА, Егор ЧЕРНОВ 

из Москвы

Рассмотрение «дела Гинера» было на-
значено на 13.00. Босс армейцев при-
был на Таганскую площадь за десять 

минут до начала, но никаких комментари-
ев не дал. Ни до, ни после заседания: спустя 
час он вышел через черный ход и сел в свой 
внедорожник. Цитат из «неподобающих вы-
сказываний» Гинера на исполкоме офици-
ально никто не приводил. Но определенные 
выводы можно было сделать на основании 
просочившейся в прессу стенограммы засе-
дания: в ней человек, чей голос очень напо-
минает президента ЦСКА, прямым текстом 
оскорбляет главу РФС Николая Толстых.

В 13.40 к Дому футбола подъехал тренер 
ЦСКА Сергей Овчинников. Его коммента-
рии по поводу своего приглашения на засе-
дание КДК были лаконичными и малоин-
формативными, как и вопросы явно дале-
ких от футбола тележурналистов.

- Почему вас вызвали?
- Не знаю.
- Согласны ли с тем, что вас вызвали?
- Не знаю.
- А причины вызова вы знаете?
- Не знаю.
Не стали общаться с прессой и Паршив-

люк с Комбаровым. Сначала они попыта-
лись зайти в здание через служебный вход. 
Оказалось заперто. Потом прошли к цен-
тральному подъезду и остановились. Во-
круг них буквально столпились операто-
ры и фотографы, но спартаковцы напря-
женно отводили взгляд. Комбаров усердно 
делал вид, что разговаривает по телефону.

КОМИТЕТ ПО ЭТИКЕ: 
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ - ТОЖЕ НАКАЗАНИЕ

В итоге первым официальным инфор-
матором прессы стал Владимир Лукин - 
новый глава комитета по этике. Зайдя в 
зал для пресс-конференций, известный 
российский политик, ученый, до недавнего 
времени уполномоченный по правам чело-
века в РФ удивился количеству репортеров.

- С августа 1991-го не видел столько 
журналистов, - отметил Лукин. - Я чело-
век старорежимный, поэтому спрашивай-
те - отвечу.

- Какое решение принято, начните с глав-
ного...

- Евгений Леннорович сразу же признал: 
на исполкоме он поступил неправильно, ис-
пользуя резкие высказывания. Учитывая 
это обстоятельство и роль Гинера в разви-
тии нашего футбола, комитет по этике еди-
ногласно принял решение принять эти из-
винения к сведению, предложить Евгению 
Ленноровичу озвучить их на ближайшем 
заседании исполкома, который состоится 
где-то во второй половине сентября. И пре-
дупредить о недопустимости использова-
ния подобного рода лексикона в будущем. 
В случае рецидивов мы будем реагировать 
значительно жестче. Гинер осужден за свои 
действия, и предупреждение в данном слу-
чае - это тоже наказание.

Гинер и сам все понимает и признает. 
Свое поведение он объяснил особенностя-
ми характера и импульсивным отношени-
ем к делу. В содержание дискуссии на ис-
полкоме мы не вмешивались, потому что 
комитет по этике не разбирает футболь-
ные ситуации.

Кроме того, мы решили, что необходи-
мо создание рабочей группы для коррек-
тировки регламента самого комитета по 
этике. Чтобы мы работали более эффек-
тивно и оперативно реагировали на тако-
го рода ситуации.

- Что грозит Гинеру в случае рецидива?
- А есть перечень санкций, который 

включает в себя дисквалификацию на 

определенное число матчей, штрафы и так 
далее. Можете посмотреть.

- О каких корректировках в регламенте 
вы говорите?

- Давайте дадим время рабочей группе. 
Прежде всего, не совсем правильно, что ко-
митет по этике реагирует только на реше-
ния, которые дает ей исполком. Ведь тео-
ретически могут возникнуть вопросы и к 
самому исполкому. Идея в том, чтобы сде-
лать комитет по этике судебным и авто-
номным органом, а не одним из привод-
ных ремней исполкома. Комитет должен 
свободно судить обо всех неэтичных по-
ступках всех субъектов футбола - физиче-
ских и юридических.

- Тот факт, что это не первый случай с 
Гинером, не обсуждался? После кубкового 
матча с «Краснодаром» он проник в судей-
скую и был условно дисквалифицирован.

- В прошлый раз ситуация была совер-
шенно другая. Да, там тоже была горячая 
дискуссия, но с судьей. Кроме того, он уже 
был наказан, и срок наказания уже истек. 
Подавляющее большинство членов коми-
тета решило, что судить нужно исходя из 
нынешнего поступка, а не предыдущего.

ВОПРОС О ПУБЛИКАЦИИ СТЕНОГРАММЫ 
ПОКА РАССМАТРИВАТЬ НЕКОМУ

Чуть позже подробнее о ходе заседания 
«СЭ» рассказал один из членов комитета
Андрей Созин:

- Это было первое заседание под руко-
водством Владимира Лукина, и он пока-
зал себя исключительно грамотным спе-
циалистом. А еще отметил бы Владимира 
Маркина, который был очень активен и на-
правлял дискуссию в конструктивное ру-
сло. Комитет не обсуждал саму тему спора 
на исполкоме, хотя Гинеру заметили: его 
высказывания недопустимы, ведь за ним 
стоят тысячи болельщиков ЦСКА. На что 
он ответил: не предполагал, что его слова 

станут достоянием общественности. По 
его словам, подобные жаркие споры возни-
кали не раз. Кроме того, его просто выве-
ла из себя позиция Толстых по крымским 
клубам. Президент ЦСКА убежден, что пре-
жде, чем включать в состав соревнований 
клубы, в члены РФС должна быть принята 
местная федерация. Вообще очевидно, что 
между Гинером и Толстых возник серьез-
ный конфликт, и сложно представить, как 
его можно урегулировать.

В целом, все были приятно поражены, 
насколько человек адекватно объяснил 
свое поведение. Гинер, в частности, ска-
зал: «Прошу прощения, что отнимаю ваше 
время. Жаль, что мы собираемся по тако-
му поводу. Я готов извиниться перед чле-
нами исполкома». В итоге комитет по этике 
решил не дисквалифицировать президен-
та ЦСКА. Но единогласно проголосовали за 
то, что Евгений Леннорович должен изви-
ниться перед членами исполкома на бли-
жайшем заседании.

- Правда, что были предложения дис-
квалифицировать Гинера до конца перво-
го круга?

- Да. Его высказал один член комитета. 
- На ближайшем заседании комитета по 

этике будет рассмотрен факт обнародования 
стенограммы заседания исполкома РФС?

- Нет. Такого решения принято не было. 
Просто все были удивлены тем фактом, что 
такая информация просочилась в прессу. 
Сейчас мы не можем инициировать рас-
смотрение этого дела, у нас нет таких пол-
номочий. Но нельзя исключать, что в буду-
щем, когда наши функции будут расшире-
ны, мы вернемся к данной теме.

- Члены комитета по этике вычислили, 
кто был инициатором появления стенограм-
мы в прессе?

- Официально - нет. Никто не произнес 
конкретных фамилий. Было сказано: «Ищи-
те тех, кому это нужно». Все переглянулись и 
поняли, кто за этим может стоять.

КДК: ШТРАФЫ ЗА ДЕРБИ - 
280 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

А дальше началось томительное ожида-
ние. Только спустя три часа к прессе спу-
стился второй чиновник - глава КДК Артур 
Григорьянц. Ни Овчинников, ни Комбаров с 
Паршивлюком комментариев не дали. Отъ-
езд спартаковцев вообще никто не зафикси-
ровал - они словно испарились.

- Решение получилось очень большое, из 
восьми пунктов, поэтому будьте вниматель-
нее, - попросил журналистов Григорьянц. - В 
заседании приняли участие все заинтересо-
ванные стороны. Делегат матча, резервный 
судья, представлен рапорт инспектора, по 
уважительным причинам не было судьи Без-
бородова, но есть протокол, в котором он все 
описал. От ЦСКА были заместители генди-
ректора по правовым вопросам, по безопасно-
сти и старший тренер Овчинников. От «Спар-
така» были игроки Паршивлюк и Комбаров, 
заместитель службы безопасности, юристы, 
начальник команды. Вот такой кворум.

Итак, решение:
ЦСКА оштрафован на 30 тысяч рублей за 

скандирование зрителями оскорбительных 
выражений. На 20 тысяч - за бросание зри-
телями на поле посторонних предметов.

«Спартак» наказан за скандирование зри-
телями оскорбительных выражений на 30 
тысяч (как и у армейцев, это уже 3-е по сче-
ту нарушение). За неправомерные действия 
зрителей, направленные на возбуждение 
вражды, а именно - поджог флага ПФК ЦСКА, 
«Спартак» оштрафован на сто тысяч. Еще 
сто тысяч «Спартак» заплатит за неподобаю-
щее поведение команды (6 предупреждений).

За оскорбительные действия в отноше-
нии официальных лиц матча, выразившие-
ся в использовании ненормативной лексики, 
старший тренер ЦСКА Сергей Овчинников 
дисквалифицирован на два матча чемпио-
ната России.

За неспортивное поведение во время мат-
ча футболист «Спартака» Сергей Паршивлюк 
оштрафован на 20 тысяч рублей. В отноше-
нии Дмитрия Комбарова принято решение 
не применять санкций в связи с отсутстви-
ем признаков нарушения.

- Овчинников извинялся?
- Да. Он не отрицал, что допустил в адрес 

резервного арбитра Чельцова недопусти-
мые высказывания. Кроме того, мы полу-
чили официальное письмо с извинениями 
от клуба.

-  Откуда взялась запись в протоколе матча 
о якобы оскорбительном жесте, который Ком-
баров показал армейской трибуне после гола?

- Она была внесена делегатом по насто-
ятельной просьбе представителей ЦСКА. А 
именно заместителя гендиректора по безо-
пасности Фаворина. Потому уже на засе-
дании делегат отметил, что сам он не ви-
дит оснований для наказания Комбарова. 
Не нашел их КДК. Провокационных дейст-
вий со стороны спартаковца, на наш взгляд, 
не было. Там ведь не только он показывал 
жест. Рядом были и Паршивлюк, и Яковлев. 
Каждый праздновал по-своему. Но это фут-
бол, это часть шоу. Игроки выражали свои 
эмоции - не более того. Хотя несколько лет 
назад был случай, когда мы «Спартак» нака-
зали. Игроки тогда бросали майки на три-
буну, и с верхних рядов стали заваливать-
ся зрители, а среди них были и инвалиды. 
Вот это были провокационные действия.

- Паршивлюку помимо штрафа грозила 
дисквалификация?

- Нет, только штраф. Он также не отри-
цал, что, уходя с поля, ударил ногой по ог-
раждению, так как был очень раздосадован 
- это чуть ли не первая его красная карточ-
ка. Важно отметить: поведение Паршивлю-
ка не связано с самим удалением. Карточку 
он получил на поле, это футбольное наказа-
ние, то есть решение арбитра, а оно находит-
ся за пределами юрисдикции КДК.

В среду в Доме футбола 
был судный день: комитет 

по этике оценивал поведение 
президента ЦСКА 

Евгения Гинера на июльском 
заседании исполкома. КДК 

разбирался с последствиями 
московского дерби - 

на заседание были вызваны 
тренер ЦСКА 

Сергей Овчинников, а также 
футболисты «Спартака» 

Дмитрий Комбаров 
и Сергей Паршивлюк.

КТО ВЫНЕС СОР ИЗ ИЗБЫ?

Николай ТОЛСТЫХ:
«РЕШЕНИЕ КОМИТЕТА ПО ЭТИКЕ 

СЧИТАЮ КОМПРОМИССНЫМ»
- С большим уважением отношусь к членам комитета РФС по этике, - заявил Толстых. 

- Сегодняшнее решение считаю взвешенным, компромиссным, предоставляющим Евге-
нию Ленноровичу Гинеру еще одну возможность пересмотреть и внести коррективы в свое 
истинное отношение к футбольному сообществу и впредь не привносить в жизнь футболь-
ного мира чуждые ему отношения и манеры поведения.

Очень важно, что Евгений Леннорович Гинер принес официальное извинение ис-
полкому и руководству РФС за некорректное, неподобающее поведение. (Официальный 
сайт РФС)

Роман БАБАЕВ: «ПУБЛИКАЦИЯ 
СТЕНОГРАММЫ ИСПОЛКОМА - ЧП!»
- Комитет по этике поступил разумно, не пытаясь из этой ситуации раздуть еще боль-

ший скандал, - начал Бабаев. - Сейчас и так много довольно скандальных тем. В частно-
сти, сам факт публикации стенограммы исполкома РФС. На мой взгляд, это ЧП! Беспре-
цедентная ситуация.

Не удивлюсь, если уважаемые члены исполкома, среди которых есть и политики, и 
бизнесмены будут иначе относиться к этому органу. Теперь, наверное, мало кому захо-
чется отстаивать свою точку зрения в жарких дискуссиях. Получается, их записыва-
ют, не предупреждая, что разговор будет обнародован. Наверное, это не совсем честно 
и порядочно по отношению к этим людям. Надеюсь, впредь будет меньше поводов гово-
рить о подобных инцидентах. 

Что касается Овчинникова, решение принято в рамках регламентирующих докумен-
тов, Хотя, конечно, дисквалификация по идее могла составить и один матч. Но КДК по-
считал иначе. Видимо, имел на это основания. К сожалению, мы не можем подавать апел-
ляцию в данном случае.

Другое дело, что гнев и негодование Овчинникова по поводу пенальти, назначен-
ного в наши ворота, по сути, были правильными. А вот форма выражения несогласия, 
пожалуй, недопустима.

Виталий АЙРАПЕТОВ

ФУТБОЛ

НОВЫХ ВИТСЕЛЕЙ В ЛЬЕЖЕ НЕ ОБНАРУЖЕНО
СТАНДАРД - ЗЕНИТ - 0:1 (0:1)

Гол: Шатов, 16.
«Стандард» (Льеж): Кавасима, Симан, Жор-

же Тейшейра, Арсланагич, ван Дамме, 
Мпоку, Фати, Луи, де Камаргу, Луман-
за-Лемби (Мбомбо,71), Уотт (Биа, 65).

«Зенит» (Санкт-Петербург): Лодыгин, 
Смольников, Ломбертс, Гарай, Криши-
то, Халк (Соловьев, 90+2), Файзулин, 
Тимощук, Данни, Шатов (Рязанцев, 82), 
Рондон.

Наказания: Мпоку, 20. Ван Дамме, 26. Дан-
ни, 46. Смольников, 74. Фати, 88 (преду-
преждения).

Судья: Томсон (Шотландия). 
20 августа. Льеж. Стадион «Морис Дюфран». 

14 735 зрителей.

Сергей ЦИММЕРМАН
из Льежа

Когда 5 октября 2007 года 18-лет-
ний Аксель Витсель выходил на 
поле стадиона «Морис Дюфран» 

в красной майке «Стандарда» в мат-
че Кубка УЕФА против «Зенита» он, 
конечно, и предположить не мог, что 
семь лет спустя вернется сюда в ла-
зурной форме петербургского клу-
ба. Именно в таком виде он появил-
ся на арене за полтора часа до нача-
ла встречи. А ведь мог прийти в чем 
угодно. Хоть в смокинге с бабочкой. 
Ведь саму игру из-за дисквалифика-
ции бельгиец пропускал. Но как и обе-
щал: приехал поддержать свою ны-
нешнюю команду. А заодно несколько 
смягчил не самые простые отноше-
ния между болельщиками «Зенита» и 
«Стандарда». Семь лет назад разъя-
ренные поражением в Петербурге 0:3, 
бельгийцы устроили гостям слишком 
горячий прием.

- Тогда половина нашего сектора 
сидела на этом стадионе с пробитыми 
головами, ссадинами или еще каки-
ми-нибудь травмами, - морщась, рас-
сказывали корреспонденту «СЭ» зна-
комые болельщики «Зенита» у входа 
на «Морис Дюфран». А еще вспомина-

ли - их ловили прямо на платформах 
железнодорожных станций, зенитов-
ская атрибутика тут же становилась 
для боевитых льежцев сигналом к 
действиям. Поэтому сейчас гостей 
из Петербурга попросили гулять по 
городу без опознавательных знаков. 
Крупных столкновений в итоге уда-
лось избежать, хотя мелкие стычки 
все равно случались. Когда же на ста-
дионе появился Витсель, ему дружно 
стали аплодировать и те, и другие. А 
работники арены чуть ли не в очередь 
выстроились, чтобы сфотографиро-
ваться с «земляком».

Кем Андре Виллаш-Боаш заменил 
дисквалифицированного Витселя? 
Формально - Шатовым. Но при этом, 
как и в матче с «Уфой», португалец 
вновь выпустил в опорную зону Ана-
толия Тимощука - одного из героев 
той самой встречи в Льеже семилет-
ней давности. Кроме того, несмотря 
на отсутствие в Лиге чемпионов ли-
мита на легионеров с первых минут 
на поле, как и в последних матчах 
чемпионата России, вышли четверо 
россиян: помимо Шатова - Лодыгин, 
Смольников и Файзулин. 

Что касается «Стандарда», то Гай 
Лузон все же рискнул бросить в бой 
новичка Рикардо Фати, которого ль-
ежцы приобрели у «Аяччо» не далее 
как в понедельник. А номинально-
го полузащитника Симана израиль-
ский специалист вынужден был от-
править на правый край обороны. 
При шести травмированных или 
только что вылечившихся игроках 
основного состава ничего другого из-
раильскому специалисту, видимо, не 
оставалось. 

Недаром, Лузон еще на предмат-
чевой пресс-конференции стелил 
соломку, не скупясь на комплимен-
ты сопернику. Не попасться на эту 
удочку - вот что было главным для пе-
тербуржцев на первых же минутах. 
Тем более, как точно подметил дру-
гой бельгиец в составе Николас Лом-

бертс - от «Зенита» в Лиге чемпионов 
ждут очень многого.

Что ж, гости с первых минут дей-
ствительно рванули вперед так, буд-
то вышли на поле «Петровского», а не 
арены «Морис Дюфран». Но ждать, 
что «Стандард» при всех своих про-
блемах, словно АЕЛ, засядет на сво-
ей половине, было бы верхом наив-
ности.

Так оно и вышло - на каждую ата-
ку «Зенита» хозяева поначалу пыта-
лись отвечать своей. И это сыгра-
ло петербуржцам на руку. Поняв, 
что «Стандард» не АЕЛ и в штраф-
ной бельгийцев гораздо просторнее, 
гости уже на 16-й минуте открыли 
счет. Это Данни с Халком своим пе-
репасом закружили головы защит-
никам «Стандарда», после чего вы-
катили мяч на ногу свободному Ша-
тову. Автор гола, едва вогнав мяч в 
сетку, тут же практически баскет-
больным жестом отблагодарил Дан-
ни за передачу.

«Стандард» стал грубить и нерв-
ничать. Ван Дамме и Мпоку быстро 
схлопотали по желтой карточке. Но 
гораздо важнее, что «Зенит» продол-
жал гнуть свою линию и все шел и 
шел вперед. Правда, ближе к пере-
рыву делать это стало проблематич-
но - на газоне проявилось внушитель-
ное количество рытвин и ям. Недаром 
еще за десять минут до начала матча 
над покрытием арены продолжали 
колдовать работники, что-то трам-
буя и утаптывая.

И все же на перерыв «Зенит» про-
сто обязан был уходить с двумя мя-
чами в запасе. Уже в компенсиро-
ванное время Смольников и Данни 
вывели Рондона один на один с Ка-
васимой, но венесуэлец угодил в пе-
рекладину.

- Видно, что «Зенит» сильнее, но на 
характере игры все больше и больше 
сказывается состояние поля, - заявил 
в перерыве местным телевизионщи-
кам один из игроков петербургско-

го клуба. Кто это был? Конечно, Вит-
сель, которого бельгийцы ради корот-
кого интервью попросили спуститься 
из ложи для почетных гостей.

С самого начала второго тайма у 
Лодыгина вместе с линией обороны 
появилась серьезная работа. Чтобы 
сбить порыв бельгийцев, «Зенит» по-
старался перевести мяч поближе к 
чужим воротам. В рамках выполне-
ния этой программы Шатов зарабо-
тал штрафной метрах в 18 от ворот 
Кавасимы, а Халк так закрутил мяч 
мимо стенки, что голкипер «Стандар-
да» с огромным трудом перевел его на 
угловой. Правда, минуту спустя могли 
забить и хозяева. Чуть ли не единст-
венная ошибка «Зенита» в обороне 
привела к тому, что де Камаргу ока-
зался с глазу на глаз с Лодыгиным, но 
вратарь выручил. В следующем опас-
ном эпизоде спас Виктор Файзулин, 
в последний момент выбивший мяч 
на угловой.

Лучшим «успокоительным» для 
«Стандарда» мог бы стать второй гол 
«Зенита». И он наверняка случился 
бы, ударь Данни чуть-чуть правее. 
Но мяч угодил в штангу… И хозяева с 
прежним упорством продолжили ис-
кать счастья у ворот «Зенита». К то-
му же, Лузон сделал две замены, на 
эмоциях буквально вытолкнув на по-
ле Мбомбо и только что восстановив-
шегося после травмы Биа.

Словом, нужно отдать должное 
бельгийцам, оружия они не складыва-
ли. А самый реальный шанс сравнять 
счет появился у них на 84-й минуте. 
Луи нанес отличный дальний удар, 
но Лодыгин снова был великолепен. А 
уже в добавленное время момент упу-
стил де Камаргу, головой пробивший 
мимо ворот с нескольких метров. «Зе-
нит» победил - и возвращается домой 
с оптимизмом.

Лилль - Порту - 0:1. Ольборг - АПОЭЛ 
- 1:1. Марибор - Селтик - 1:1. Слован - 
БАТЭ - 1:1.

Ответные матчи состоятся 26 августа.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 4-й отборочный раунд «Турнира 15». Первые матчи

Вчера. Льеж. «Стандард» - «Зенит» - 0:1. 
16-я минута. ХАЛК (слева) и Доменико КРИШИТО (справа) поздравляют Олега ШАТОВА с голом.
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ИВУАРИЙЦЫ 
ПОКИНУЛИ ТРАБЗОН

Вслед за Дидье Зокора контракт 
с «Трабзонспором» расторг дру-
гой ивуариец - 29-летний Сулейман 
Бамба. Участник ЧМ-2014 достиг с 
турецким клубом соответствующей 
договоренности.

Вахид 
ХАЛИЛХОДЖИЧ:

«МАЛУДА 
БУДЕТ ОШТРАФОВАН. 

КАК МИНИМУМ»

Александр ВИШНЕВСКИЙ 
из Сан-Себастьяна

Еврокубковая история «Крас-
нодара» началась вели-
колепно - четыре подряд 

крупные победы. Теперь на пу-
ти последнее препятствие перед 
групповым этапом Лиги Европы 
- и самое сложное. «Реал Сосье-
дад», занявший седьмое место в 
прошлом чемпионате Испании 
и четвертое в позапрошлом, - бо-
евитая и отлично сыгранная ко-
манда. 16 из 24 футболистов в за-
явке бело-синих - воспитанники 
клуба. По букмекерским коэффи-
циентам баски - фавориты, но 
именно сейчас, в августе, шан-
сы «Краснодара» пройти сопер-
ников лучше, чем на любом дру-
гом отрезке сезона.

Команда Олега Кононова на-
ходится в тонусе, лучшим сви-
детельством чему стал разгром 
«Спартака» с уже привычным (!!!) 
счетом 4:0. Тогда как «Реал Сось-
едад» еще толком не вошел в се-
зон, и в последнем товарищеском 
матче с «Эйбаром» совсем не бли-
стал, хоть и выиграл 1:0. Коман-
да исправно создавала остроту со 
стандартных положений и после 
забросов на форварда Агиррече, 
но привычная ажурная и быст-
рая комбинационная игра прос-
матривалась плохо.

Причины понятны: уход из ко-
манды лидера Гризманна и отсут-
ствие неугомонного Карлоса Ве-
лы, повредившего правую ногу. 
Его участие в матче с «Краснода-
ром» под вопросом. Мексиканец 
пропустил и оба предыдущих ев-
рокубковых матча «Реал Сосье-
дад» - против «Абердина» (2:0 дома 
и 3:2 в гостях). Стартовый состав 
басков против шотландцев два-
жды был одинаковым. В воротах 
- Субикарай, в обороне - Сальдуа, 
Иньиго Мартинес, Элустондо и де 
ла Белья (справа налево), в опор-
ной зоне - Бергара и восходящая 

звезда Рубен Пардо, тройка атаку-
ющих хавбеков - Хаби Прието, Су-
рутуса и Чори Кастро, а на острие 
- исландский новичок Финнбога-
сон, автор 53 голов в двух послед-
них чемпионатах Голландии.

Ключевую роль в обоих мат-
чах с «Абердином» сыграл вы-
ходивший на замену Каналес. 
23-летний хавбек, которому до 
разрыва связок колена прочили 
великую карьеру, заиграл в Сан-
Себастьяне лучше, чем в «Вален-
сии» и «Реале». Он забил гол в пер-
вой игре Лиги Европы и отдал го-
левую передачу во второй. Еще 
один голевой пас Каналес сде-
лал на Агиррече пять дней назад 
в уже упоминавшемся товарище-
ском матче с «Эйбаром».

- Мы должны быть предель-
но сосредоточены, чтобы прой-
ти «Краснодар», - сказал Каналес. 
- Не может быть никаких оправ-
даний на случай неудачи. Нам 
следует с первых же минут матча 
завладеть инициативой, чтобы 
соперник почувствовал себя неу-
ютно на нашем поле. Надо созда-
вать голевой задел перед ответ-
ной игрой, но главное - не пропу-
скать. Думаю, нас ждет сложное 
противостояние, но мы доста-
точно сильны, чтобы побеждать.

Другой полузащитник «Реал 
Сосьедад», Маркел Бергара, на-
шел параллели между «Красно-
даром» и донецким «Шахтером», с 
которым бело-синие встречались 
год назад в групповом этапе Ли-
ги чемпионов. «В обеих командах 
- смесь бразильских и россий-
ских игроков, - полагает Берга-
ра. - И обе выделяются высоким 
качеством игры в полузащите. 
По стилю команды похожи, но у 
«Краснодара» исполнители не то-
го уровня, что у «Шахтера».

Последняя предыгровая тре-
нировка «Реал Сосьедад» прошла 
в среду в 10.30 на стадионе «Ано-
эта». Занятие была закрытым, в 
отличие от подавляющего боль-
шинства тренировок команды, 
на которые свободно пускают бо-
лельщиков.

Цены на билеты на матч с 
«Краснодаром» составляют от 25 
до 50 евро - ровно столько же, как 
и на домашние игры «Реал Сосье-
дад» против «Альмерии» и «Вален-
сии» в 4-м и 6-м турах испанского 
первенства. А вот удовольствие 
посетить игру 2-го тура против 

мадридского «Реала» будет стоить 
сан-себастьянским зрителям от 
50 до 90 евро.

Испанские болельщики не 
очень-то ценят ранние стадии 
еврокубковых турниров, но на 
этот раз интерес будет. Поклон-
ники соскучились по команде - 
другие матчи она проводила или 
еще только собирается при огра-
ниченном числе зрителей.

Так, последняя товарищеская 
встреча состоялась на прибреж-
ном курорте, в 30 километрах от 
Сан-Себастьяна, и все 2000 би-
летов были быстро распроданы. 
Еще сложнее болельщикам «Реал 
Сосьедад» будет попасть на матч 
первого тура примеры на стадион 
в Эйбаре, который вмещает лишь 
5250 зрителей, и соответственно 
гостям выделено только 300 биле-
тов. А ведь желающих поехать не-
сколько тысяч, поскольку город 
находится всего-то в 65 киломе-
трах от Сан-Себастьяна.

На предыдущем домаш-
нем матче «Реал Сосьедад» про-
тив «Абердина» присутствовало 
21 147 зрителей - две трети от 
вместимости стадиона. Едва ли 
на игре против «Краснодара» бу-
дет меньше, даже несмотря на 
трехчасовой обеденный перерыв 
в кассах. В среду продажа биле-
тов на «Аноэте» велась только с 11 
до 13 часов, а затем - с 16 до 19. 
Пусть в Сан-Себастьяне сейчас и 
холодновато для августовской Ис-
пании - лишь 20 градусов днем, - 
но сиесту никто не отменял.

ДЕБЮТ «РОСТОВА» ПОКАЖУТ 
ТОЛЬКО ЗА ДЕНЬГИ

Команда Миодрага Божовича стартует 
в еврокубках в оптимальном составе, 

но российские зрители трансляции матча 
не увидят, а турецким придется заплатить

ТРАБЗОНСПОР - 
РОСТОВ

Сегодня. Трабзон. 
Стадион «Хюсейн Авни Акер». 

22.00.
Судьи: Мажейка, Шимкус, 

Дирда (все - Литва).

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ              Вариант «СЭ»
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ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ              Вариант «СЭ»
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Сегодня «ТРАБЗОНСПОР» - «РОСТОВ»

ФУТБОЛ ЛИГА ЕВРОПЫ. 4-й отборочный раунд. Первые матчи
Сегодня «РЕАЛ СОСЬЕДАД» - «КРАСНОДАР»

Юрий ПЛОХОТНИЧЕНКО 
из Трабзона

Многосерийная эпопея с допуском 
«Ростова» в еврокубки наконец по-
дошла к концу: сегодня вечером ко-

манда Божовича выйдет на поле стадио-
на в Трабзоне. Теперь, хочется надеяться, 
все будет зависеть от футболистов на поле, 
а не от чиновников и судей в кабинетах. 

Ростовчане отправились в Турцию еще 
во вторник вечером: для небогатого ро-
стовского клуба решающим фактором 
стала существенная скидка на ночной 
чартер по сравнению с дневным. Также 
ночью, но днем позже вылетел и рейс с бо-
лельщиками, организация которого тоже 
стала своего рода эпопеей. 

Сначала клуб объявил, что чарте-
ра не будет, если за два дня на него не 
удастся набрать хотя бы сотню желаю-
щих, каждый из которых должен был за-
ранее внести 15 тысяч рублей. Заполнив 
за отведенное время лишь около полови-
ны самолета, ростовчане договорились с 
авиакомпанией о продлении срока прие-
ма заявок. Это помогло лишь частично - 
до заветной сотни так и не дотянули. На-
конец, уже в понедельник клубу удалось 
найти спонсора, оплатившего оставшу-
юся часть расходов на самолет.

Интересно, что прежде чартеры из 
Ростова в Трабзон организовывал не кто 
иной, как бывший владелец клуба Иван 
Саввиди. К футболу они отношения не 
имели - таким образом магнат устраивал 
паломничество в знаменитый монастырь 
в близлежащей Сумеле. 

Часть поклонников «Ростова» предпоч-
ла добираться в Турцию своим ходом. В 
частности, в ночь на вторник около двух 
десятков фанатов прибыли из Сочи, от-
куда летает единственный в России ре-
гулярный рейс в Трабзон. Кто-то рассчи-
тывал на сочинский же паром, кто-то - на 
перелет через Стамбул. Нашлись и такие, 
кто отправился кружным путем на маши-

не, через Владикавказ и Грузию. Всего на 
трибунах ожидается полторы-две сотни 
ростовчан.

Отдельной проблемой стало получение 
ими билетов. «Трабзонспор», ссылаясь на 
турецкие законы, потребовал, чтобы биле-
ты ростовским болельщикам продавались 
только в России с указанием паспортных 
данных. Лишь за день до матча клубам уда-
лось договориться о бесплатной раздаче би-
летов уже в Турции, а поклонникам «Траб-
зонспора» на ответный матч - в Ростове.

Местная публика тем временем раску-
пила уже около двадцати тысяч билетов 
на игру, которая станет для хозяев пер-
вой официальной в сезоне. Аншлагу мо-
гут помешать высокие цены на билеты: 
от 40 до 200 лир (13-67 евро) - это в два-
три раза дороже, чем на матчи турецко-
го чемпионата.

«Ростов», пожалуй, впервые в сезоне 
выйдет в оптимальном составе и имея 
существенную возможность усиления со 
скамейки по ходу игры. До сих пор этому 
мешала серия дисквалификаций и травм. 
С другой стороны, в этом оптимальном со-
ставе команда еще не провела ни одной 
игры, даже контрольной.

Каким предстанет сегодня «Трабзон-
спор», не знает, наверное, никто, вклю-
чая самих турок. Команда сменила тре-
нера, радикально обновила состав, взяв 
пачку известных игроков. И скорее все-
го, те, кто выйдет вечером на поле, также 
будут играть в таком сочетании впервые.

Нет ясности даже с погодой - в Трабзо-
не душно и влажно, но редкие солнечные 
моменты то и дело сменяются тропиче-
скими ливнями. Увы, посмотреть эту ин-
тригующую игру смогут далеко не все - 
телеправа купил лишь один из платных 
турецких телеканалов. Трансляции на 
Россию не будет: федеральным каналам 
по обыкновению интересны в основном 
московские клубы. Впрочем, если «Ростов» 
хочет на телеэкраны, все в его руках - на 
групповом этапе телепоказ гарантирован.

Юрий ПЛОХОТНИЧЕНКО
из Трабзона

- Я только сорок дней в клубе, а кажет-
ся, что уже год. Никак не ожидал, что бу-
дет столько проблем. Приходится решать 
все на ходу. Мы не успели толком подго-
товиться к поединку, поскольку не смо-
жем рассчитывать на полный состав. Не-
скольких футболистов не получилось за-
явить на встречу. Но думаю, что «Ростов» 
тоже не в лучшем виде. 

- Что вы знаете о сопернике?
- Мы смотрели видео матчей «Росто-

ва», и теперь индивидуально показыва-
ем каждому футболисту нарезку. Кро-
ме того, мой помощник летал в Россию 
и присутствовал на двух последних иг-
рах «Ростова». Не обращайте внимания 
на их нынешнее место в российской ли-
ге: это классная команда, у которой име-
ется важное преимущество - она уже про-
вела пять официальных матчей. 

Футболисты Божовича быстро игра-
ют, у них очень силен правый фланг. За-
щитники хорошо действуют один в один, 
но часто зарабатывают пенальти в свои 
ворота.

- У «Трабзонспора» сейчас новая коман-
да. Сможет ли она проявить себя в евро-
кубках?

- Я еще не успел оценить возможно-
сти всех моих футболистов. Если бы этот 
поединок состоялся через два месяца, то 
пообещал бы хорошее выступление. Но 
сейчас не могу обманывать. Надо реаль-
но смотреть на вещи - за пять-десять дней 
нельзя создать команду. Двадцать футбо-
листов покинули клуб, десять пришли на 
их место. Понимаю, что от меня многого 
ждут, но успех возможен только при об-
щих усилиях. Если мы победим «Ростов», 
то настроение поднимется, и с оптимиз-
мом мы начнем смотреть в будущее. 

- Хотите ли вы приобрести еще фут-
болистов в среднюю линию и нападение? 

- Мы купили десяток игроков за де-
сять дней. Это большой трансферный 
успех. Но это и проблема - у нас очень ма-
ло времени на подготовку. Когда я при-

шел в команду, то первый раз в жизни 
увидел футболистов, которые получают 
много денег, но не выкладываются на 
тренировках. Главным образом имею в 
виду легионеров. Это нечестно, и такое 
отношение меня очень злит. Мы разби-
рали это с директором клуба и решили, 
что будем брать только тех, кто подхо-
дит характером «Трабзонспору», а не тех, 
кто приехал сюда ради денег. Но даже из-
бавляясь от балласта, столкнулись с про-
блемами. Так что мы рассматриваем воз-
можность покупки игроков, но позиции 
пока не назову. 

- Останется ли в команде Малуда?
- Еще никакого заявления по нему не 

сделано, а уже все знают, уходит он или 
нет. Этот вопрос буду решать вместе с ди-
ректором клуба. Я ожидал чего-то подоб-
ного, потому что у Малуда были проблемы 
с дисциплиной - и в «Челси», и в сборной. 
Но даже для него это странная выходка. 
Днем ранее игроки получили зарплату, 
а на следующий день такое... Как мини-
мум его ждет штраф, но сейчас я больше 
не хочу развивать тему. 

- Кем собираетесь его заменить?
- Сложно сказать, у меня уйма таких 

проблем. Ведь еще не будет Кевина Кон-
стана и Мехмета Экиджи, которых мы не 
успели заявить на Лигу Европы. 

- В какой форме находится Кардосо?
- Кардосо пока не готов. Ему еще нуж-

но пару месяцев, чтобы набрать опти-
мальные кондиции. Но это не значит, что 
он не примет участия в матче. Он должен 
играть в одном ритме с командой. 

Уверен, что через пару месяцев вы не 
пожалеете о его покупке. Мы строим но-
вый «Трабзонспор». В прошлом году вну-
три коллектива было разделение на груп-
пировки - легионеры, турки... Четвертое 
место для такой ситуации было успехом. 
У меня в команде такого не будет.

- Определились с тактикой на предсто-
ящий матч?

- «Ростов», конечно, не такой раздра-
житель, как «Ювентус», но соперник серь-
езный. Мы должны быть единой коман-
дой, которой пока не являемся. Матч до-
машний, поэтому обязаны побеждать.

Олег КОНОНОВ:
«ПРИЕХАЛИ
В ИСПАНИЮ 

ЗА РЕЗУЛЬТАТОМ»
Главный тренер «Краснодара» 

рассказал, в чем преимущество 
его команды над «Реал Сосьедад»

5 апреля 2014 года. Сан-Себастьян. «Реал Сосьедад» - «Реал» - 0:4. 
Один из лидеров хозяев Серхио КАНАЛЕС против Луки МОДРИЧА.

В САН-СЕБАСТЬЯНЕ СРАВНИЛИ 
«КРАСНОДАР» С «ШАХТЕРОМ»

Сегодня клуб 
Сергея Галицкого ждет 

первое в истории 
по-настоящему 

серьезное еврокубковое 
испытание. Спецкор 

«СЭ» передает 
с места событий.

Александр ВИШНЕВСКИЙ из Сан-Себастьяна

- Мы приехали в Испанию, чтобы показывать свой футбол, кото-
рый ориентирован на результат. Все игроки здоровы и готовы к по-
единку, - заявил Кононов.

- Какой команде сейчас удобнее - выступающему в жестком графи-
ке «Краснодару» или свежему «Реал Сосьедад»?

- Естественно, хозяева - фавориты. Но мы провели больше офи-
циальных матчей в чемпионате и Лиге Европы, благодаря чему име-
ем преимущество. Однако играем на выезде, поэтому шансы равны.

- То есть получается, что фаворита все же нет?
- У нас больше игровой практики, но «Реал Сосьедад» опытнее.
- Что скажете о том, что в испанской прессе «Краснодар» постоян-

но сравнивают с «Шахтером», с которым «Реал Сосьедад» год назад 
играл в Лиге чемпионов? 

- Я близко знаком с Луческу, а «Шахтер» знаю как тренер, рабо-
тавший в украинском чемпионате. Нам очень приятно подобное 
сравнение, но у нас собственный стиль игры. Мы более атакующая 
команда, чем «Шахтер». Кроме того, российская лига сильнее укра-
инской. Думаю, нам предстоит интересный матч.

РЕАЛ СОСЬЕДАД - 
КРАСНОДАР

Сегодня. Сан-Себастьян. 
Стадион «Аноэта». 22.30

Судьи: Буке, Дебар, Грингор
(все - Франция).

Главный тренер 
«Трабзонспора» Вахид 

ХАЛИЛХОДЖИЧ 
запомнился многим 

по работе со сборной 
Алжира на ЧМ-2014, где 
его команда преградила 

дорогу россиянам. Пришло 
время брать реванш - 

теперь на клубном уровне.

Миодраг БОЖОВИЧ:
«ПОЛЕ В ТРАБЗОНЕ 

ПОХОЖЕ НА ОГОРОД»
Пресс-конференция 

получилась на редкость 
короткой - тренер торопился 

на предматчевое занятие

Юрий ПЛОХОТНИЧЕНКО из Трабзона

- Нам предстоит очень важный поеди-
нок. После многих лет «Ростов» снова иг-
рает в Европе, поэтому надо не упустить 

этот шанс, - заявил Божович.- Было бы 
хорошо добиться в гостях положительно-
го результата. По крайней мере мы сдела-
ем для этого все возможное.

«Трабзонспор» - сильный соперник. 
Мы в курсе, что здесь отличные болель-
щики и прекрасная атмосфера. Удивило 
поле - оно похоже на огород. Мы каждый 
год тренируемся в Турции и всегда оста-
вались довольны качеством газонов. Од-
нако то, что мы наблюдаем сейчас, стало 
неприятным сюрпризом.

Главный тренер «Трабзонспора» - о проблемах 
своей команды и будущем скандалиста Малуда

МАЛУДА ПОДРАЛСЯ С ХАЛИЛХОДЖИЧЕМ 
Стали известны подробности конфликта между наставником 

«Трабзонспора» Вахидом Халилходжичем и полузащитником Фло-
раном Малуда, информирует HTSpor. После одной из тренировок 
Халилходжич попросил футболистов задержаться, чтобы просмо-
треть один из матчей «Ростова». Француз отказался выполнить это 
требование. Между ними началась перепалка, переросшая в по-
тасовку. После этого Малуда был отстранен от занятий с коман-
дой, и теперь руководству клуба предстоит решить его дальней-
шую судьбу.
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Сразу четыре 
российских клуба - 

«Локомотив», «Динамо», 
«Краснодар» 

и «Ростов» - проводят 
сегодня первые матчи 

4-го отборочного раунда 
Лиги Европы

Александр ПРОСВЕТОВ

В конце 90-х - начале 2000-х Кипр был 
местом зимнего паломничества рос-
сийских клубов. Однако в 2004 году 

страна вступила в ЕС, повысились цены, для 
граждан России был введен визовый въезд 
- и все переориентировались на Турцию, а 
потом ОАЭ.

И вот в этом году - новая волна. Пусть при-
нудительная, созданная жребием, но вслед 
за «Зенитом» и «Динамо», которое играло на 
острове с израильским «Хапоэлем» (Кирь-
ят-Шмона), она вынесла на остров «Локомо-
тив», а через неделю туда снова проследуют 
бело-голубые.

О футболе Кипра мы больше судим по 
сборной, «карлике», хотя и кусачем, помешав-
шем, в частности, нашей команде поехать на 
ЧМ-1998. В ведущих клубах между тем пого-
ду делают иностранцы, и совсем неплохие. 
Вроде бразильца Аилтона, который оказался 
в «Тереке» после того, как в сезоне-2011/12 
АПОЭЛ набрал 4 очка в матчах с «Зенитом» в 
групповом турнире Лиги чемпионов и сенса-
ционно добрался до 1/4 финала.

В клубной таблице коэффициентов, опре-
деляющей представительство стран в евро-

сезоне-2016/17 Кипр, между прочим, зани-
мает 18-е место, располагаясь выше Дании, 
Польши, Хорватии, Шотландии, Швеции, Нор-
вегии, Сербии. А к этому году он и вовсе по-
дошел 14-м.

Тем не менее скажем прямо: какие бы ка-
верзы ни устраивали питерцам островные 
клубы с аббревиатурными именами - то АПО-
ЭЛ, то совсем недавно АЕЛ, споткнуться на 
Кипре обоим московским командам непоз-
волительно. От них требуются лишь внима-
тельность в обороне и тщательность при за-
вершении атак.

«Динамо» просто обязано извлечь урок 
из матчей с «Хапоэлем», прошедших под ло-
зунгом «все хорошо, что хорошо кончается». 
В это «хорошо» включается и взятие ворот в 

Никосии, которое не засчитал голландский су-
дья, хотя, по-моему, оно скорее было, чем нет. 
На этот раз уже в Химках необходимо обеспе-
чить себе задел, чтобы снова не играть через 
неделю на нервах.

«Локомотив» обнадеживает тем, что при 
Леониде Кучуке отличается ответственным 
подходом. Если златокудрый Аполлон сразил 
стрелами великана Тития, то команде, нося-
щей имя древнегреческого бога, надеемся, 
не удастся справиться с самой надежной обо-
роной прошлого российского чемпионата (23 
гола в пассиве), которая в четырех турах стар-
товавшего первенства пропустила лишь два 
мяча, да и те с пенальти.

В прошлом розыгрыше Лиги Европы 
«Аполлон» преподнес сюрприз, выбив в отбо-

рочном раунде «Ниццу» (2:0, 0:1) и прорвав-
шись благодаря этому в групповой турнир. 
В нем он, правда, набрал лишь четыре оч-
ка, но отметился выездной победой над 
«Легией» (1:0) и домашней нулевой ничь-
ей с «Лацио». 

Еще одним соперником у кипрских бело-
голубых (под цвет греческого флага), сформи-
ровавшихся в середине 50-х годов вследствие 
ухода из АЕЛ ряда футболистов - сторонни-
ков присоединения к Греции, был «Трабзон-
спор», с которым теперь померится силами 
«Ростов». По группе турецкий клуб тогда про-
шествовал очень уверенно, допустив лишь 
две ничьи с «Лацио». Правда, уже в 1/16 фи-
нала он был бессилен против «Ювентуса» (два 
раза по 0:2). 

В межсезонье команду из Трабзона воз-
главил Вахид Халилходжич, руководивший 
на ЧМ-2014 сборной Алжира и показавший 
себя в Бразилии тонким тактиком. Босниец 
с французским паспортом маневрировал со-
ставом и менял игровые подходы в зависи-
мости от соперника. Вот только натура у не-
го сложная - болезненно самолюбивая, власт-
ная, взрывная.

Это уже, похоже, сказалось в новом клубе. 
В преддверии матча с «Ростовом» у тренера 
случился конфликт с 34-летним Флораном 
Малуда, в прошлом игроком «Лиона» и «Чел-
си». Француз не пожелал после тренировки 
смотреть матч с участием «Ростова», словес-
ная перепалка вылилась в драку, и теперь по-
лузащитник отчислен из основного состава.

Кроме того, контракт с клубом расторг 
29-летний защитник Бамба, участник ЧМ-
2014 в составе сборной Кот-д’Ивуара. Види-
мо, как и в сборной Алжира, тренер не нахо-
дит общего языка с ветеранами. В североаф-
риканской стране он, несмотря на критику со 
всех сторон, обошелся без незыблемых, каза-
лось бы, авторитетов - и дал результат. Как-
то будет в Турции?

Конечно, для «Ростова» плюс, что турецкий 
чемпионат стартует только через полторы не-
дели, что соперник играл лишь контрольные 
матчи. Заботит то, что команда с берегов До-
на пока сама не может похвастать ни игрой, 
ни результатами, да и «длинной скамейкой» 
не отличается. Разве что Канга наконец сыг-
рает - в еврокубке габонец, надеемся, не дис-
квалифицирован. 

Чем черт не шутит, может, как раз с турец-
кого похода «казаков» и начнется подъем? Ро-
стовчанам надо на поле доказать, что россий-
ский футбол жив не только двумя столицами, 
что клуб не напрасно выбивал через суд свое 
право играть в Лиге Европы. 

«Краснодар», напротив, в начале сезо-
на смотрится хорошо, да вот жребий под-
суропил - выбрал в соперники 7-й по ито-
гам прошлого чемпионата клуб Испании. 
Если вспомнить, что три клуба из этой стра-
ны («Реал», «Атлетико», «Барселона») игра-
ли в 1/4 финала Лиги чемпионов и при этом 
уступили только своим же, а еще два («Се-
вилья» и «Валенсия») дошли до полуфинала 
Лиги Европы, в котором тоже встречались 
друг с другом, 7-е место сразу предстанет 
очень весомым достижением.

Что ж, «быкам» выдался шанс громко зая-
вить о себе не только в России (что уже сде-
лано), но и за ее пределами. Проиграют дос-
тойно - ругать их не будут. На то в Испании и 
«тореадоры». Приобрести же можно серьез-
ный авторитет во всей Европе.

Вчера «Локомотив» прибыл 
на Кипр, где сегодня сыг-
рает в первом матче 4-го 

отборочного раунда Лиги Ев-
ропы с «Аполлоном», информи-
рует официальный сайт желез-
нодорожников. Самолет доста-
вил красно-зеленых в Ларнаку, 
откуда команда на автобусе до-
ехала до Никосии, где и прой-
дет поединок. В составе моск-
вичей отсутствует защитник 
Ренат Янбаев, который восста-
навливается после травмы бе-
дра, полученной во встрече 3-го 
тура чемпионата России против 
«Ростова».

На выезд отправились 24 
футболиста - вратари Гильерме, 
Лобанцев, Абаев; защитники

Пейчинович, Михалик, Чор-
лука, Дюрица, Денисов, Шиш-
кин, Серасхов; полузащитни-
ки Касаев, Фернандеш, Шешу-
ков, Самедов, Тарасов, Тигорев, 
Ал.Миранчук, Ан.Миранчук, 
Макаров, Ткачев; нападающие
Майкон, Павлюченко, Ньясс, 
Ндой.

АПОЛЛОН -
ЛОКОМОТИВ
Сегодня. Никосия. 

Стадион GSP. 21.30.
Судьи: 

Бебек, Петрович, Гргич
(все - Хорватия).

Станислав ЧЕРЧЕСОВ:
«ВАЛЬБУЭНА УЖЕ ПОНИМАЕТ 

ПАРТНЕРОВ БЕЗ СЛОВ»
Главный тренер «Динамо» - об «Омонии», закрытии на матч с киприотами одного из фанатских 

секторов и впечатлениях от игры Матье Вальбуэна

ФУТБОЛ

У СВОИХ ВОРОТ

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ              Вариант «СЭ»
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Сегодня «АПОЛЛОН» - «ЛОКОМОТИВ»

«ЛОКО» УЛЕТЕЛ НА КИПР 
БЕЗ ЯНБАЕВА

ЛИГА ЕВРОПЫ. 4-й отборочный раунд. Первые матчи

КИПРСКАЯ ПРОГУЛКА, 
ТУРЕЦКИЙ ПОХОД 

И ИСПАНСКАЯ КОРРИДА

Сегодня «ДИНАМО» - «ОМОНИЯ»

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ              Вариант «СЭ»
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ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

МОСКВА. Вчера Контрольно-дисци-
плинарный комитет РФС по итогам мат-
чей 4-го тура оштрафовал: «Спартак» и 
«Динамо» - на 230 тысяч рублей; «Ростов» 
- на 40 тысяч; «Зенит», «Уфу», ЦСКА - на 
50 тысяч; «Локомотив» - на 30 тысяч; «Ар-
сенал», главного тренера «Терека» Рахи-
мова - на 20 тысяч. За грубую игру, нака-
зываемую удалением, футболист «Амка-
ра» Огуде дисквалифицирован на 3 матча. 
Кроме того, за задержку начала игры 3-го 
тура «Арсенал» - «Рубин» КДК оштрафовал 
казанский клуб на 50 тысяч рублей. (РФС)

КАЗАНЬ. Защитник «Рубина» Крис 
Мавинга может перейти в «Реймс». Ру-
ководство клуба из Шампани проводит 
переговоры с казанцами по трансфер-
ной стоимости экс-защитника «Ренна». 
В нынешнем сезоне Мавинга на поле не 
выходил, а в прошлом сыграл 7 матчей. 
При этом у француза были серьезные 
проблемы с дисциплиной, что и приве-
ло к стремлению «Рубина» от него изба-
виться. (RMC)

ЕКАТЕРИНБУРГ. «Урал» отдал в 
аренду «СКА-Энергии» 21-летнего цен-
трального защитника молодежной ко-
манды Алексея Герасимова. Футболист 
будет выступать в Хабаровске до конца 
сезона. (fc-ural)

ФНЛ
МОСКВА. Вчера КДК РФС по ито-

гам матчей 7-го тура оштрафовал: «Кры-

лья Советов» - на 70 тысяч рублей; «Ени-
сей» - на 20 тысяч; «Луч-Энергию», «Со-
кол» - на 10 тысяч; «СКА-Энергию» - на 5 
тысяч. (РФС)

КУБОК РОССИИ
Матч 1/64 финала. Витязь - Подо-

лье - 2:1 (Бояров, 3, 67, с пенальти - По-
варницын, 38). 1000. После матча главный 
тренер «Подолья» Александр Бодров за-
тронул тему судейства: «Есть судьи, ко-
торые действительно судят, а есть пасту-
хи. Арбитр не должен мешать. Ритм игры 
нельзя душить. Учу футболистов не вме-
шиваться в действия арбитров - мол, не 
замечайте их, играйте. Если он увидит 
нарушение - свистнет. Во дворе же игра-
ем, никто не мешает. Как судья появля-
ется, все - игра перестает быть интерес-
ной. Тут свисток, там свисток». (fcvityaz)

РФС
МОСКВА. Комиссия РФС по лицен-

зированию футбольных клубов за наличие 
просроченной задолженности по состо-
янию на конец июня оштрафовала и за-
претила регистрацию новых игроков сле-
дующим клубам: «Волге» НН, «Крыльям 
Советов», «Амкару», «Торпедо», «Балти-
ке», «Сибири», «Шиннику» и «СКА-Энер-
гии». За аналогичное нарушение «Луч-
Энергия» подвергся только штрафу. (rfs)

ЛИГА ЕВРОПЫ
КРАСНОДАР. Владелец «Крас-

нодара» Сергей Галицкий сообщил, 

что клуб договорился о показе сегод-
няшнего первого матча 4-го отбороч-
ного раунда Лиги Европы с «Реал Со-
сьедад» (начало - в 22.30 по москов-
скому времени) с «НТВ Плюс». Ранее 
«быки» рассчитывали достичь пони-
мания с телеканалом «Россия 2», но 
компромисс найден не был. «Матч бу-
дет транслироваться на «Спорт Плюс» 
и «Футбол HD», - написал Галицкий в 
своем твиттере. - Мы с ними догово-
рились на более или менее приемле-
мых условиях».

СБОРНЫЕ
МОСКВА. Международный тур-

нир юношеских сборных (игроки 1999 
г.р.) памяти Валентина Иванова. 1-й 
тур. Румыния - Россия - 3:0 (Краю, 5, 
с пенальти. Дима, 8. Ганеа, 66). Россия: 
Сафонов, Феоктистов (Волков, 46), Пет-
рунин, Бородин, Лацевич (Куражов, 47), 
Сулейманов, Игнатьев (Беляков, 50), Ка-
лачевский, Руденко (Яковлев, 59), Гор-
булин, Пацев (Денисов, 53). Кипр - Сер-
бия - 0:3.

ПАЛАНГА. Международный тур-
нир юношеских сборных (игроки 1998 
г.р.). Группа А. Литва - Россия - 1:1
(Коникас, 37 - Галаджан, 35). Россия: 
Лазарев, Скляров, Татаев, Тарасов, Мат-
вийчук, Терехов (Брагин, 59), Махатад-
зе, Галаджан, Цыганков, Лысов, Щерба-
ков (Киреев, 49).

Группа В. Украина - Белоруссия - 
1:1. (РФС)

Михаил ГОНЧАРОВ
из Новогорска

- Мы собираем определен-
ную информацию об «Омонии». 
Однозначно эта команда силь-
нее «Хапоэля», - сразу подчерк-
нул Черчесов. - К тому же «Зе-
нит» недавно играл с предста-
вителем Кипра и столкнулся 
там с некоторыми сложностя-
ми. И «Омония», и АЕЛ - при-
мерно одного уровня. Естест-
венно, мы внимательно посмо-
трели их отборочные матчи с 

черногорцами и македонцами 
на предыдущих этапах. У них 
в составе представители Гру-
зии, Португалии, Бразилии... 
Киприотов там почти нет.

- Очень интересует состоя-
ние Козлова - когда он восста-
новится?

- Пока защитник продолжа-
ет курс реабилитации, еще не 
начал тренироваться. Поэтому 
в четверг однозначно на поле 
не выйдет.

- В домашней игре с «Хапоэ-
лем» у вас не получилось реали-
зовать уйму моментов, и затем 
пришлось решать задачу на 
Кипре, где непростые погодные 
условия. Настроили команду на 
то, чтобы не повторять прошлых 
ошибок?

- Да, теперь мы не пона-
слышке знаем, где будем иг-
рать и что нас ждет с точки 
зрения погодных условий. Мы 

серьезно воспринимаем «Омо-
нию», поэтому самое главное 
- правильно подготовиться и 
действовать на максимуме.

- Как себя чувствует Вальбу-
эна после двух матчей в основ-
ном составе и одного выхода 
на замену? Что ему сейчас нуж-
нее - небольшая передышка 
или лучше продолжать наби-
рать игровой тонус?

- Понятно, что человек по-
пал с корабля на бал, поэтому 
надо отдать должное, что свою 
работу он выполняет на хо-
рошем уровне. Особенно это 
касается встречи в Уфе, где 
он сыграл более 70 минут на 
искусственном газоне. Потом 
выдержал 90 минут в Туле. Ду-
маю, что его состояние будет 
потихонечку улучшаться. Мы 
с ним на эту тему разговарива-
ли. Идет одновременно и вос-
становление, и подготовка. Мы 

чутко относимся к нашим фут-
болистам и к французу в том 
числе.

- На каком языке общаетесь 
с Вальбуэна?

- Он немного говорит по-
английски. Также у нас есть 
и Кристофер Самба, который 
владеет немецким с француз-
ским и иногда служит нам пе-
реводчиком. А на поле все друг 
друга и без слов понимают.

- На игре с «Омонией» будет 
закрыт один из фанатских сек-
торов…

- Есть санкции УЕФА, и мы 
их должны принять. Другое де-
ло, что я, когда находился на 
стадионе, ничего не слышал. 
С болельщиками нам, конеч-
но, было бы комфортнее. Вы-
скажу пожелание, чтобы фа-
наты больше не совершали та-
ких эмоциональных поступков, 
а то страдают и команда, и они 

сами. А так - мы их, как всегда, 
ждем, надеемся на поддержку. 
Отдельное им спасибо за прош-
лую игру в Туле - я думаю, что 
еще ни разу на нашем выезд-
ном матче не было столько бо-
лельщиков.

- Команде предстоит сотый 
поединок в еврокубках. Ста-
нет ли юбилей дополнительной 
мотивацией?

- Если честно, первый раз 
об этом слышу. Не думаю, что 
это окажется дополнительным 
стимулом, - им должен быть 
результат. Я уже говорил пе-
ред прошлым матчем, что есть 
диктанты, а есть сочинения. И 
диктанты нужно обязательно 
писать в чистовик без ошибок. 
Команда понимает, что нужно 
выкладываться по максимуму. 
Без борьбы никто в основной 
турнир не попадет.

Вчера. 
Новогорск. 

Тренировка 
«Динамо». 

Матье 
ВАЛЬБУЭНА 

(справа) 
и Кристофер 

САМБА.

ДИНАМО - ОМОНИЯ
Сегодня. Химки. 

Стадион «Арена Химки». 
19.30.

Судьи: Штудер, Поцци, Вихт
(все - Швейцария).

Открытая тренировка бело-голубых 
началась с торжественного мо-
мента: команда собралась в цент-

ральном круге и тепло поздравила Юрия 
Жиркова и Романа Березовского с днем 
рождения. Футболистам были вручены 
красивые памятные сувениры - позо-
лоченные тарелки с выгравированны-
ми фотографиями в динамовской форме 
и именными подписями. Отметим, что 
Жиркову вчера исполнился 31 год, а Бе-
резовский свой 40-летний юбилей отме-
тил 5 августа. На вопрос, почему армян-
ского голкипера не поздравили раньше, 
один из массажистов команды с улыбкой 
ответил: «Готовились».

На чествование чуть не опоздал Валь-
буэна, задержавшийся в раздевалке. Уви-
дев, что все партнеры давно в сборе, он 
торопливо засеменил к ним в сопрово-
ждении переводчика. Настроение у него, 
как и у всех других динамовцев, в пред-
дверии важной игры с «Омонией» было 
приподнятым. Кураньи даже решил про-
демонстрировать журналистам свои по-
знания в русском языке и почти без ак-

цента произнес: «Доброе утро». Нобоа, 
бежавший рядом, тут же его в шутку пе-
редразнил.

В общей группе занимались 22 футбо-
листа: 18 полевых и четыре вратаря. Из 
15 минут, отведенных для прессы, уда-
лось увидеть лишь разминку, которой ру-
ководил тренер по физподготовке Влади-
мир Паников. Для выполнения дальней-
ших упражнений игроков разделили на 
несколько групп. В красных манишках 
оказались Кураньи, Вальбуэна, Кокорин, 
Смолов, Прудников, в желтых - Жирков, 
Самба, Дуглас, Джуджак, Бюттнер и Гра-
нат. Что именно «Динамо» наигрывало в 
этих сочетаниях, от журналистов оста-
лось скрыто - как только разминочная 
часть тренировки закончилась, предста-
вителей СМИ попросили удалиться.

Михаил ГОНЧАРОВ

Станислав ЧЕРЧЕСОВ 
вручает подарок Роману 

БЕРЕЗОВСКОМУ.

ЖИРКОВ И БЕРЕЗОВСКИЙ 
ПОЛУЧИЛИ

В ПОДАРОК ТАРЕЛКИ
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ФУТБОЛ

«БАРСЕЛОНА» ОСТАНЕТСЯ 
БЕЗ НОВИЧКОВ

РЕАЛ - АТЛЕТИКО - 1:1 (0:0)
Голы: Родригес, 81 (1:0). Рауль Гар-

сия, 88 (1:1).
«Реал» (Мадрид): Касильяс, 

Карвахаль, Серхио Родригес, Пе-
пе, Марселу, Модрич (Ди Мария, 
70), Хаби Алонсо, Кроос, Бэйл, 
Бензема, Криштиану Роналду (Ро-
дригес, 46).

«Атлетико» (Мадрид): Мойя, Хуан-
фран, Миранда, Годин, Сикей-
ра (Ансальди, 64), Ньигес (Гриз-
манн, 57), Марио Суарес, Габи, 
Коке, Рауль Гарсия, Манджукич 
(Хименес, 78).

Наказания: Коке, 5. Сикейра, 12. Ха-
би Алонсо, 39. Марио Суарес, 58. 
Манджукич, 60. Серхио Рамос, 
60. Рауль Гарсия, 68 (предупреж-
дения).

Судья: Эстрада.
19 августа. Мадрид. Стадион «Сан-

тьяго Бернабеу». 78 500 зрителей.

В Испании к сезону готовят-
ся основательно. Этот чем-
пионат стартует одним из 

последних в Европе, и он словно 
самый почетный гость, что при-
ходит на праздник с небольшим, 
но очень элегантным опоздани-
ем. Все уже за столом, первые то-
сты произнесены, однако весе-
лье никак не начнется, потому 
что чего-то не хватает. Но стоит 
ему появиться, стоит на Пирене-
ях пройти первым официальным 
матчам, как тут уж точно пони-
маешь: хаос и суета межсезонья 
позади, новый футбольный год 
стартовал, и теперь все разгово-
ры и мысли только о нем. 

Суперкубок Испании - не вы-
ставочная разминка. Во-первых, 
потому что игр здесь, в отличие 
от большинства других стран, 
не одна, а две. Во-вторых, от-
ношение к ним самое что ни на 
есть серьезное. Это полноцен-
ный трофей, и люди, однажды 
его завоевавшие, гордятся им с 
полным на то основанием. Те же, 
кому он пока не покорялся (как 
главному тренеру «Реала» Карло 
Анчелотти), очень хотят эту не-
справедливость исправить. 

Не случайно итальянец пе-
ред матчем вопреки заведен-
ной привычке не стал раскры-
вать стартовый состав, заметив 
лишь, что в воротах сыграет 
Икер Касильяс, а не коста-ри-
канский новичок Кейлор Навас. 

Под стать коллеге был собран 
и Диего Симеоне. Он главным 
образом напирал на то, что его 
подопечные не намерены почи-
вать на лаврах после успешного 
прошлого сезона и, несмотря на 
кадровые изменения, готовы и 
дальше удивлять публику.

«Конечно, кто-то нас поки-
нул, но мы должны найти им за-
мену и двигаться дальше, - ска-
зал аргентинец. - Команда в це-
лом сохранила свою структуру». 

В то же время Симеоне под-
черкнул, что в межсезонье клуб 
потратил на восьмерых футбо-
листов 95 миллионов евро, а вот 
«Реал» ту же сумму выложил за 
двоих. 

Разумеется, по первым мину-
там все внимание и было прико-
вано к ярким новичкам - Кроосу 
у «Реала» и Манджукичу у «Атле-
тико». Звезду бразильского чем-
пионата мира Джеймса Родри-
геса Анчелотти при этом оста-
вил в запасе, а Симеоне так же 
поступил с Гризманном и на-
шим знакомым Ансальди. Впро-
чем, позже все они появились 
на поле. 

Особой пищи для размышле-
ний начало матча не дало. Ко-
манды действовали осторожно 
- примерно в том же ключе, что 
и в финале Лиги чемпионов, в 
котором они играли друг с дру-
гом. «Реал» атаковал позиционно 
(и Кроос в этих долгих розыгры-
шах смотрелся очень органич-
но), тогда как «Атлетико» уповал 
на контрвыпады. Иногда опас-
ные, чаще всего не очень. Коро-
че говоря, ничего интересного не 
возникло вплоть до конца тай-
ма, и, вполне вероятно, многие 
из тех российских болельщиков, 
кто досидел до часа ночи (имен-
но в это время по Москве начи-
налась трансляция), в переры-
ве пошли спать. 

Те же, кто мужественно 
остался, получили повод взбо-
дриться: на второй тайм Ан-
челотти выпустил Родригеса, 
причем вместо Криштиану Ро-
налду.

Однако характер игры от это-
го сильно не изменился, собы-
тия протекали примерно по то-
му же сценарию, что и до пере-

рыва. Родригеса, как и Бэйла на 
противоположном фланге, «ма-
трасники» опекали довольно 
плотно. В центре простора для 
маневра у колумбийца не было 
совершенно, поэтому то и дело 
ему приходилось смещаться на 
левый фланг. Но и там он долгое 
время не мог ничего придумать. 
Процесс адаптации в первом в 
карьере суперклубе у Родригеса, 
вероятно, только начался, хотя 
гол, который он в конце все-та-
ки занес в ворота «Атлетико», на-
верняка ему поможет. 

По ходу второго тайма свои 
замены провел и Симеоне. Сна-
чала на поле появился Гриз-
манн, а затем и Ансальди. Ни в 
«Рубине», ни в «Зените» возмож-
ности сыграть против «Реала» у 
него не было. А тут первый матч 
за новый клуб, и - пожалуйста. 

Вышел Ансальди, и через 
пять минут, наконец, возник 
первый хороший момент у во-
рот «Атлетико». Правда, аргенти-
нец тут ни при чем. Кто-то дру-
гой уронил Родригеса прямо у 
линии штрафной, Бэйл мощно 
пробил сквозь стенку, Мойя от-
разил мяч перед собой, но Кроос, 
успевший на добивание, поте-
рял координацию и ухнул силь-
но выше ворот. 

Но Ансальди все же оставил 
в этой игре свой след - в том са-
мом эпизоде, когда Родригес за-
бивал гол, мяч после его удара по 
касательной задел экс-рубинов-
ца и только после этого влетел в 
ворота. Всего пара сантиметров, 
и радовался бы новичок «Атлети-
ко», а не «Реала». 

Впрочем, незадолго до фи-
нального свистка повод пора-
доваться у Ансальди, равно как 
и у всех его партнеров, появил-
ся. На 88-й минуте Рауль Гар-
сия с углового сравнял счет. «Ат-
летико» хватило одной точной 
подачи. 

Только после этого футбол 
стал по-настоящему живым и 
зрелищным, но времени почти 
не осталось. Надеемся, что все 
самое увлекательное команды 
отложили до ответного матча, 
который состоится 23 августа.

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

СУПЕРКУБОК ИСПАНИИ. Первый матч

ДЕБЮТНЫЙ ГОЛ ХАМЕСА. 
РИКОШЕТОМ ОТ АНСАЛЬДИ

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

ИСПАНИЯ. ФИФА отклонила апел-
ляцию «Барселоны», которая пыта-
лась обжаловать вынесенное ранее 
решение о запрете на приобретение 
новичков в течение двух последую-
щих трансферных окон. Напомним, 
в апреле дисциплинарный комитет 
ФИФА вынес такой вердикт после то-
го, как каталонцы были уличены в на-
рушении правила, запрещающего пе-
реходы иностранных футболистов, не 
достигших 18-летнего возраста. Кро-
ме того, апелляционный комитет оста-
вил в силе штраф в размере 450 тысяч 
швейцарских франков (371 611 евро), 
наложенный на «Барсу». Таким обра-
зом, сине-гранатовые не смогут при-
обретать новых игроков в январе и ле-
том 2015 года. 

Представители «Барселоны» уже за-
явили, что оспорят это решение в Спор-
тивном арбитражном суде (CAS). 

Изначально наказание должно было 
вступить в силу уже этим летом, но, по-
скольку каталонцы подали апелляцию, 
оно сдвинулось на одно «окно». Так что 
Суарес, Матье, Ракитич и Фермален, ку-
пленные в это межсезонье, могут спо-
койно играть за «Барселону».

Оставлено в силе и наказание, нало-
женное на Испанскую федерацию фут-
бола за то, что ее правила не соответст-
вовали нормам ФИФА. Она должна бу-
дет выплатить 500 тысяч швейцарских 
франков (413 тысяч евро) и исправить 
все упущения. (Reuters)

«АРСЕНАЛ» И «НАПОЛИ» 
ПОБЕД НЕ ДОБИЛИСЬ

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 4-й отбороч-
ный раунд. Первые матчи.

Бешикташ (Турция) - Арсенал 
(Англия) - 0:0. Удаление: Рэмси («Ар-
сенал»), 80.

Наполи (Италия) - Атлетик (Испа-
ния) - 1:1 (Игуаин, 68 - Муниаин, 41).

Копенгаген (Дания) - Байер (Гер-
мания) - 2:3 (Йергенсен, 9. Амартей, 
13 - Кисслинг, 5. Беллараби, 31. Сон 
Хын Мин, 42).

Зальцбург (Австрия) - Мальме 
(Швеция) - 2:1 (Шимер, 16. Хонатан 
Сориано, 54 - Форсберг, 90).

Стяуа (Румыния) - Лудогорец 
(Болгария) - 1:0 (Кипчиу, 88). Нере-
ализованный пенальти: Кипчиу, 34 
(вратарь).

Ответные матчи пройдут 27 августа.

ДУНГА ВЫЗВАЛ ХАЛКА
БРАЗИЛИЯ. Для участия в товари-

щеских матчах с командами Колумбии 
(5 сентября) и Эквадора (9 сентября) 
новый главный тренер сборной Бра-
зилии Карлос Дунга вызвал 22 игрока. 
В список попал нападающий «Зенита» 
Халк и экс-форвард «Анжи», а ныне фут-

болист «Атлетику Минейру» Тарделли. 
Кроме них приглашения в националь-
ную команду получили: вратари Джеф-
ферсон («Ботафогу»), Рафаэл («Напо-
ли» Италия); защитники Давид Луиз, 
Маркиньюс (оба - «ПСЖ» Франция), 
Жил («Коринтианс»), Миранда («Атле-
тико» Испания), Майкон («Рома» Ита-
лия), Филипе Луис («Челси» Англия), 
Алекс Сандру, Данилу (оба - «Порту» 
Португалия); полузащитники - Луиз 
Густаву («Вольфсбург» Германия), Эли-
ас («Коринтианс»), Фернандинью («Ман-
честер Сити» Англия), Рамирес, Оскар 
(оба - «Челси»), Эвертон Рибейру («Кру-
зейру»); нападающие - Рикарду Гуларт 
(«Крузейру»), Виллиан («Челси»), Ней-
мар («Барселона», Испания), Коутинью 
(«Ливерпуль» Англия).

Отметим, что приглашение от Дун-
ги получили лишь 10 из 23 участни-
ков чемпионата мира-2014. А из на-
циональных чемпионатов наибольшее 
представительство имеют английский 
и бразильский (по 6 игроков). (Алек-
сей СЕРГУНИН)

«РОМА» ПРОСТИТСЯ С ДЕСТРО 
И ПОТЕРЯЛА КАСТАНА

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ. Рома - 
Фенербахче - 3:3 (Тотти, 26, с пеналь-
ти. Дестро, 82, 86 - Бруну Алвеш, 32. 
Кайт, 51, с пенальти. Соу, 58).

«Рома»: Де Санктис (Скорупски, 
46), Торосидис (Флоренци, 59), Асто-
ри, Кастан (Романьоли, 11), Коул (Эма-
нуэлсон, 69), Пьянич (Салих Учан, 69), 
Де Росси (Паредес, 79), Кейта, Ляич 
(Итурбе, 59), Тотти (Дестро, 69), Жер-
винью (Санабриа, 83).

Не исключено, что форвард Дестро, 
забив два гола, таким образом попро-
щался со столичными фанатами. На-
кануне игры его невеста - итальянская 
телеведущая Людовика Карамис - при-
зналась в интервью журналу Chi, что с 
радостью отправится вместе с Мат-
тиа за границу. По версии итальянской 
прессы, 23-летний игрок перейдет в 
«Тоттенхэм» или «Вольфсбург», а сумма 
трансфера составит 25 миллионов евро.

Поединок с чемпионами Турции для 
«Ромы» обернулся не только чудесным 
спасением на флажке, но и очередным 
пополнением лазарета. На 11-й мину-
те из-за мышечного повреждения, при-
храмывая, поле покинул бразильский 
защитник Кастан. (Алексей СЕРГУНИН)

«СУОНСИ» ПРИОБРЕЛ 
ВИЦЕ-ЧЕМПИОНА МИРА

АНГЛИЯ. «Суонси» пополнил со-
став аргентинским защитником Феде-
рико Фернандесом, который перешел 
из «Наполи». Контракт с 25-летним иг-
роком заключен на четыре года, сум-
ма сделки не разглашается. Фернан-

дес был в составе сборной, которая на 
ЧМ-2014 дошла до финала. В Брази-
лии он сыграл четыре матча. (Reuters)

МОДРИЧ ВЕРЕН «РЕАЛУ»
ИСПАНИЯ. Полузащитник «Реала» 

Лука Модрич подписал новый четырех-
летний контракт с клубом. Соглашение 
действует до лета 2018 года. 28-летний 
хорват перебрался в Мадрид в 2012 го-
ду из «Тоттенхэма» за 33 миллиона фун-
тов (41 миллион евро). С тех пор провел 
за «Реал» 106 матчей и забил шесть го-
лов. (Reuters)

ХИДДИНК ПРИВЛЕК
ЧЕТЫРЕХ НОВИЧКОВ

ГОЛЛАНДИЯ. Новый главный тре-
нер сборной Голландии Гус Хиддинк, 
сменивший на этом посту Луи ван Га-
ла, включил в предварительный состав 
команды на товарищеский матч с Ита-
лией (5 сентября) и отборочную встре-
чу Euro-2016 с Чехией (9 сентября) че-
тырех футболистов, которые не ездили 
на ЧМ-2014. Это вратарь Зут, защитни-
ки Питерс и ван дер Вил, а также полу-
защитник ван дер Варт. Из числа тех, 
кто был в Бразилии, в список не попали 
защитник Конголо и хавбек де Гузман.

Полностью состав оранжевых вы-
глядит так: вратари - Силлессен 
(«Аякс»), Крул («Ньюкасл» Англия), 
Форм («Тоттенхэм» Англия), Зут (ПСВ); 
защитники - Блинд, Фелтман (оба - 
«Аякс»), де Фрай («Лацио» Италия), Ян-
мат («Ньюкасл»), Мартинс Инди («Пор-
ту» Португалия), Питерс («Стоук Сити» 
Англия), ван дер Вил («ПСЖ» Фран-
ция), Ферхаг («Аугсбург» Германия), 
Флар («Астон Вилла» Англия); полуза-
щитники - Класи («Фейеноорд»), Н.де 
Йонг («Милан» Италия), Фер (КПР Анг-
лия), Роббен («Бавария» Германия), 
Снайдер («Галатасарай» Турция), ван 
дер Варт («Гамбург» Германия), Вай-
налдум (ПСВ); нападающие - Депай 
(ПСВ), Хюнтелар («Шальке» Германия), 
Кайт («Фенербахче» Турция), Ленс («Ди-
намо» Украина), ван Перси («Манчестер 
Юнайтед» Англия). (Reuters)

В БРАНДАУ 
ВЦЕПИЛАСЬ ПОЛИЦИЯ

ФРАНЦИЯ. Хотя полузащитник 
«ПСЖ» Тиагу Мотта не подал иск в от-
ношении нападающего «Бастии» Бран-
дау, который в подтрибунном помеще-
нии «Парк де Пренс» ударил его головой 
и сломал нос, прокурор Парижа решил 
начать предварительное дознание по 
делу об «умышленном насилии». Это от-
крывает путь к возбуждению уголовно-
го преследования. Согласно Europe-1, 
Тиагу Мотта был заслушан во втор-
ник следствием в качестве свидетеля. 
(Александр ПРОСВЕТОВ)

Вторник. Мадрид. «Реал» - «Атлетико» - 1:1. 81-я минута. 
ПЕПЕ и ХАБИ АЛОНСО поздравляют Хамеса РОДРИГЕСА: 
есть первый гол колумбийца в «Королевском клубе»!

В первом матче Суперкубка Испании 
«Реал» и «Атлетико» 

разошлись миром. Ответная встреча 
состоится 23 августа на стадионе 

«Висенте Кальдерон».

ФУТБОЛ

Юрий ГОЛЫШАК из Ватутинок

Я-то думал, ЦСКА будет уг-
рюм после 0:1 от «Спарта-
ка». Красно-синий плакат 

«Спасибо за победу» у Старока-
лужского шоссе будут эти пре-
красные футболисты восприни-
мать как издевку.

Но нет - ЦСКА был весел. Да-
же веселее обычного. Не собира-
ясь сосредотачиваться на уроках 
из поражения. И слава богу - ны-
нешний ЦСКА силен настроени-
ем. Куражом.

Откуда-то с Десны обдавало 
нас всех, собравшихся у футболь-
ного поля, горячим воздухом. Да-
же этот бег на солнце, казалось, 
ЦСКА в радость. Кто-то из Бере-
зуцких вышел в потешной белой 
панаме без козырька.

- Это Вася? - наугад предпо-
ложил я. Издалека не разобрав 
изгиб носа. 

- Вася, - подтвердили мне. - 
Специально в кепке вышел, чтоб 
корреспонденты узнавали.

Сам Василий, уходя час спу-
стя с поля, лишь рассмеялся:

- Можно ж солнечный удар по-
лучить. Всю предыдущую жизнь 
я об этом думал, а сегодня решил-
ся и вышел в кепке. Нужен мне 
солнечный удар - в 32-то года?

Я тяжело вздохнул и покачал 
головой. 32 года - лучший воз-
раст. В 32 я был таким же румя-
ным, как Березуцкие. 

Низко-низко, припав на одно 
крыло, планировал над нами са-
молет. Но даже ему не по силам 
было подарить всем нам тень. 

Леонида Слуцкого не узнать 
- некоторая округлость в формах 
куда-то делась. Леонид Викторо-
вич стройнее Дзагоева. 

Все эти волшебные измене-
ния требовалось немедленно об-
судить. Я собрался с духом и по-
дошел.

- Отпуск провел в муках, - на-
чал вкрадчиво.

Леонид Викторович покосил-
ся на меня настороженно. Ожи-
дая продолжения.

Я подытожил:
- За месяц голодания сбросил 

4 килограмма. Вы - 13! Полагаю, 
это подвиг.

Ей-богу, я не льстил. Слуцкий, 
чуть замедлив шаг, на ходу на-
бросал рецепт, который превра-
тит в Дзагоева и меня. Если оста-
нусь жив. 

Ужинать томатным соком 
по рецепту Леонида Викторови-
ча я еще готов. Но в пожелание 
«сто бассейнов ежедневно» мне 
страшно даже вдумываться. 

***
Дорогу переходили степенно 

два чернокожих красавца. Один, 
Муса, важно протянул руку ка-
ждому корреспонденту. Влажную 
ладошку фотохудожника Ивано-
ва пожал с особенным значени-
ем - оценив размер объектива. 
Сфотографировался с каждым из 
поджидавших мальчишек. 

На шее у второго словно орден 
Андрея Первозванного сверкали 
три золотые цепи навыпуск. Это 
было восхитительно. Оцепенел с 

бутсами в руках даже ко много-
му готовый Георгий Щенников. 

- Это кто? - переспросил я ше-
потом. 

Выяснилось - брат Мусы. Тре-
тий день в Москве. 

***
За Щенникова я порадовался 

- человек только-только отбросил 
костыли. Глаза горели.

- Работать будет в общей груп-
пе? - спросил я у доктора Ярдош-
вили.

Доктор посмотрел на меня, 
словно на инвалида по уму:

- Вы что? Только пробежки на 
втором поле. Рано ему, вчера с 
костылем ходил…

Травму получил Георгий неле-
пейшим образом, на второй тре-
нировке после отпуска. Футбо-
листы такие ситуации определя-
ют одним словом - «безобидная». 
Операция в Германии, пять не-
дель восстановления прошло - 
еще пять предстоит. 

А где-то на базе грустил на-
дорвавший мышцу Думбья. Ко-
торому, слава богу, хоть опера-
ции не нужны. Пару матчей про-
пустит. 

Неизвестно, когда вернет-
ся Цауня. На тренировке не бы-
ло. После матча со «Спартаком» 
мелькнул в армейской раздевал-
ке. Парню не везет - ломает одну 
и ту же косточку у стопы…

Развел руками и лучший друг 
Цауни Кирилл Набабкин: «Не 
представляю, когда вернется».

***
Тошич, пробегая мимо, под-

дел мячик, и полетел тот что есть 
мочи в старшего моего товари-
ща Бориса Левина. Я уж испугал-
ся, родилась в голове печальная 
строка, - но рано! Левин и сгруп-
пировался, и принял, и отпасо-
вал. Не Лига чемпионов, понят-
но, но вполне себе ФНЛ. 

Поразились и футболисты 
ЦСКА. Аплодировали на бегу. 

- Я думал, он вот так сдела-
ет. - Веселый Тошич, не замед-
ляя бега, изобразил куклу на ве-
ревочках.

Все хохотнули. 
- Вода! - скомандовал Слуц-

кий.
Тошич, добрая душа, взгля-

нул в сторону репортеров. Не ки-

нуть ли им бутылочку? Не все ж 
экзаменовать резаными переда-
чами… 

На каждой тренировке своя 
драма. Тысяча сюжетов. Кого-то 
ощутимо не хватало. Я щурился 
близоруко, гадая: кого?

Ну, конечно же, Овчинникова! 
Чепчугов пластается вдоль лен-
точки, выуживая удары Акинфе-
ева. Удар у Игоря могучий, и ща-
дить дублера сегодня на намерен. 
Не то настроение после «Спарта-
ка», чтоб щадить.

А Сергей Иванович теми же 
минутами отчитывался в коми-
тете по этике. И все мы, конечно 
же, за него переживали. 

***
- Биба! - кричал кто-то. - От-

давай, Биба! 
Бибой оказался Бибрас Нат-

хо. Вполне себе вписавшийся в 
состав ЦСКА уже сейчас. Хватал 
мяч и кидался в лихую обводку 
на троих. Нет, на четверых. На 
пятерых! 

Моментами проходило - никто 
не собирался вырывать мяч у Би-
бы, разрывая гетры на лоскуты. 

Из языков Натхо предпочита-
ет иврит. Английский едва-едва. 
С русским тоже скверно. Но иг-
рать ему все это не мешает - как и 
блестящему хоккеисту Червенке. 
Тот, отыграв годы в России, про-
должал излагать исключительно 
на чешском.

- Здравствуй, Папа! - услышал 
я рядом. Это кто же? И о ком? А 
это 38-летнего Рахимича отко-
мандировали на бровку ловить 
офсайды. 

В ЦСКА Элвер отзывается на 
Папу. Не худшее прозвище - в Ма-
хачкале прошлого века прозва-
ли худющего Рахимича Ван Дам-
мом. Помнит ли? 

- Я буду очень честный судья, 
- негромко сообщил всему про-
грессивному человечеству Ра-
химич.

- Это надо проверить, - усом-
нился я. - Это вам еще ничего не 
предлагали.

Рахимич церемонно развел 
руками - так предложите же…

Но я предложил лишь тему 
для разговора. 

- С Ранджеловичем созвани-
вались?

- Да, - улыбнулся Рахимич. - 
Он уже в Краснодаре, тренирует 
детей. Очень доволен. Все Пред-
рагу нравится. 

Я вспомнил, как когда-то це-
лыми вечерами размышляли ли-
деры «Анжи» Ранджелович и Ра-
химич над московскими пред-
ложениями. Под шум Каспия за 
окошком гостиницы «Примор-
ская». Выбрали ЦСКА. Рандже-
лович, если память не изменяет, 
котировался чуть выше. А какие 
разные судьбы.

Рахимич, задумавшись, ед-
ва не проворонил офсайд - и той 
же секундой сосредоточился на 
футболе. 

Вскоре сам подключился к 
игре. Вступал в отчаянные ре-
троединоборства с Виктором Са-
вельевичем Онопко. Глаза мои 
расширились от ветеранской 
прыти, как у Набабкина перед 
Паршивлюком. Вот это задор, 
вот это сила! Бог знает когда за-

кончивший Виктор Савельевич 
и сегодня украсит как футболист 
половину клубов премьер-лиги. 
Пробежал вдоль бровки - даже 
не вспотел.

Подхватив мяч, Савельич ки-
нулся в прорыв. Ради одной этой 
картины стоило продираться 
сквозь столичные пробки в Ва-
тутинки.

***
- Чиро, перехватывай! - кри-

чал Слуцкий. - Где же ты, Чиро?
Я задумался. Это кто же в 

ЦСКА достоин сравнения с Чи-
ро Феррарой, легендарным ита-
льянцем? Разве что Игнашевич. 
Но не поздно ли - на тридцать ше-
стом году придумывать Сергею 
новые прозвища?

Люди из ЦСКА со всей любез-
ностью, заметив корреспондент-
скую грусть, растолковали - Фер-
рара здесь ни при чем. Как и Иг-
нашевич. А Чира - или Чера? - это 
молодой Никита Чернов. Цент-
ральный защитник.

- Очень хороший мальчик, - 
строго произнесли разъясняв-
шие. Будто я сомневался.

***
На трибунке кучковались пре-

красные люди. Вот брат Мусы по-
вернулся боком - позволяя рас-
смотреть еще и могучую серьгу. 
Вот гражданин в красных шта-
нах - как Тото Кутуньо в 82-м го-
ду. А вот тренеры привели стайку 
детей из армейской школы. Слы-
шу за спиной наказы:

- Смотрите на скорость пере-
дач. Смотрите, как люди откры-
ваются.

Посмотрел и я. В этот мо-
мент Понтус Вернблум с метра 
запустил мяч выше ворот. В мое 
время на такие чудеса спосо-
бен был разве что Игорь Бела-
нов. «Золотой мяч» просто так 
не давали.

Закончив тренировку, Леонид 
Слуцкий этот момент Понтусу со 
смехом припомнил: «Мартин Да-
лин!» Вернблум не смутился - с 
жаром рассказал что-то в ответ. 
Указывая на бутсу…

***
Кому-то досталось по голени 

- сердобольный доктор Ярдош-
вили охнул и кинулся к чемодан-
чику. Но больной, оказавшийся 
Дмитрием Ефремовым, уже шел 
на поправку без врачей.

А вот к упавшему Дзагоеву до-
ктор добежать успел. Рывок у Яр-
дошвили в экстремальной ситуа-
ции - словно у Блохина. С докто-
ром ЦСКА определенно угадал, и 
здесь селекционная служба спра-
вилась с блеском. Счастье, по-
мощь Алану на сей раз не понадо-
билась. Как был самым веселым 
человеком на тренировке, так и 
остался. Подумаешь - одним си-
няком больше.

После у дверей базы устроили 
Дзагоев со Слуцким озорной об-
мен репликами. Алан, хохоча, от-
правился на массаж. Задержав-
шийся у диктофонов Слуцкий
еще долго улыбался.

- А зачем Набабкина штра-
фовать? - доносился до меня его 
голос. - Он игру в Казани про-
пускает, это самый страшный 
штраф…

БРАТ МУСЫ, 
БИБА И РЫВОК 

САВЕЛЬИЧА
Вчера армейцы провели тренировку в Ватутинках, 

на которой присутствовали и корреспонденты «СЭ»

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Вчера. Ватутинки. Ахмед МУСА, Бибрас НАТХО, Алан ДЗАГОЕВ и Василий БЕРЕЗУЦКИЙ (слева направо) 
на тренировке ЦСКА.

Брат Ахмеда Мусы в окружении юных армейцев.
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В Цюрихе россияне выиграли три зо-
лотые, шесть серебряных и 13 брон-
зовых медалей. Если судить по числу 

побед, то нынешнее выступление - одно из 
самых слабых для команды в XXI веке. Од-
нако чувства поражения нынешний чемпи-
онат Европы не оставил. Все понимают, что 
в следующем сезоне, когда вернутся Мария 
Савинова, Елена Исинбаева, Анна Чичеро-
ва, Светлана Школина, Татьяна Лысенко, 
Мария Абакумова и целая группа бегуний 
на 400 м во главе с Антониной Кривошап-
кой, - сборная будет выглядеть совсем по-
другому. Уже к следующему чемпионату ми-
ра, который пройдет в 2015 году в Пекине 
при поддержке банка ВТБ - официального 
партнера Международной легкоатлетиче-
ской федерации (IAAF), - у нас будет силь-
но обновленная команда.

Потенциальное усиление кажется весь-
ма серьезным, но сейчас сосредоточимся 
на нынешней сборной. Во-первых, она не-
равнодушная. Те, кого нарекли лидерами 
команды, отчетливо понимали, что от них 
в Цюрихе ждут побед, и выкладывались в 
борьбе полностью. За редким исключени-
ем спортсмены не проходили через микст-
зону без эмоций. Если золотые медалисты 
Сергей Шубенков и Анжелика Сидорова 
раздавали интервью с улыбкой и явным 
удовольствием, то, например, бронзовый 
призер чемпионата мира-2013 в метании 
копья Дмитрий Тарабин лишь недоуменно 
покачал головой и дал понять, что про пя-
тое место ему говорить не хочется.

Конечно, Тарабина понять можно, а вот 
шестовика Александра Грипича - непросто. 
Спортсмен с улыбкой рассказывал, как по-
сле успешной попытки на 5,65 у него закон-
чились эмоции, а вместе с ними - соревно-
вания. Весьма странное заявление на фо-
не того, что уже следующая высота - 5,70 
- могла принести серебряную медаль. До 
сих пор стоит перед глазами, как один из 

лучших шестовиков страны Дмитрий Ста-
родубцев спустя несколько месяцев после 
окончания сезона с горечью вспоминал о 
четвертом месте в олимпийском Лондоне. 
А ведь Олимпиада и чемпионат Европы - 
разные величины. Следуй тренерский штаб 
исключительно спортивному принципу и 
включи в сборную голодного до побед Ста-
родубцева, к слову, обыгравшего Грипича 
на чемпионате России, может быть, на од-
ну медаль у нас было бы больше.

Тому же Грипичу, наверное, сложно по-
нять Екатерину Поистогову, которая после 
четвертого места на 800 м с огромным тру-
дом сдерживала слезы, или Екатерину Ко-
неву, закутавшуюся в капюшон и первые 
несколько часов после окончания соревно-
ваний в тройном прыжке, где она стала вто-
рой, находившуюся в прострации. Микст-
зону Катя даже не помнит… Просто шла на 
автомате, куда глаза глядят. Нашла в се-
бе силы поговорить с журналистами после 
обидного поражения от Рут Бейтии Мария 
Кучина. Слова давались 21-летней высот-
нице с трудом, и было понятно, что мысля-
ми Маша до сих пор в секторе.

Вторая характеристика нашей сборной 
образца 2014 года: характер. Многие в ко-
манде выступали с травмами. Девушки, не-
постижимым образом выигравшие бронзу 
в эстафете 4х100 м, наперебой рассказы-
вали, что четверка составлялась по прин-
ципу не кто быстрее, а кто может бежать 
вообще. Отрадно также, что более опыт-
ные бегуньи здорово приняли 17-летнюю 
Кристину Сивкову и отдали ей должное за 
эту бронзу. Нынешняя четверка выгляде-
ла настоящей командой. Самых приятных 
отзывов достойны мужчины, бежавшие 
4х400 м. Накануне старта они в полном со-
ставе смотрели фильм «Побег из Шоушен-
ка» и едва не убежали от британцев на ди-
станции. Как такое возможно, при том что 
в этом сезоне личный результат у четвер-

того номера англичан был выше, чем у на-
шего первого, - загадка.

Сейчас странно об этом говорить, но на 
полном серьезе рассматривали вариант от-
казаться от выступления в Цюрихе призеры 
в тройном прыжке Люкман Адамс и Ирина 
Гуменюк. Обоих спортсменов мучили трав-
мы, и эмоциональное состояние еще пару 
недель назад было на уровне нулевой отмет-
ки. Сейчас Люк и Ирина сами толком не мо-
гут объяснить, почему все-таки продолжили 
сезон в, казалось бы, безнадежный момент. 
Примерно такая же ситуация и у действу-
ющего чемпиона мира в прыжках в длину 
Александра Менькова. Пресловутая травма 
дает знать о себе до сих пор и пока не позво-
ляет ему выступать в свою силу.

Третья особенность российской сборной 
в Цюрихе - командный дух. С этим громким 
словосочетанием в первую очередь ассоци-
ируется ходьба. Сложно представить более 
отлаженную схему работы тренеров на ди-
станции, чем в этой дисциплине. На всех 
важных участках трассы располагались на-
ши специалисты, а дирижировал всем про-
цессом не кто иной, как Виктор Чегин. Ста-
тус обычного зрителя не мешал специали-
сту, отстраненному от работы со сборной 
на время допингового расследования, про-
бегать по ходу дистанции едва ли не столь-
ко же, сколько ученики, и перекрикивать 
всех официальных тренеров.

Приятно было смотреть, как ходоки Алек-
сандр Иванов и Денис Стрелков, отчаянно 
боровшиеся на дистанции, дружно обнима-
лись после финиша на 20 км и радовались 
медалям друг друга. На следующий день оба 
спортсмена пришли на стадион, закутав-
шись в российский флаг - и изо всех сил под-
держивали подруг по команде, выступавших 
на «двадцатке». Как и ожидалось, потом уже 
Эльмира Алембекова и Вера Соколова при-
шли поболеть за ребят, которые боролись на 
самой тяжелой дистанции - 50 км.

За ходоками следила вся команда. 
Спортсмены осознавали, что на официаль-
ных стартах важно быть высоко в общеко-
мандном зачете. Престиж страны для этих 
атлетов - не пустые слова. Тот же барь-
ерист Сергей Шубенков во время беседы 
в холле гостиницы в первую очередь от-
метил не собственную победу над Паска-
лем Мартино-Лагардом, а то, что отобрал 
у наших конкурентов - французов, запла-
нированную победу. А через несколько ми-
нут к Шубенкову подошел прыгун в вы-
соту Иван Ухов. Олимпийский чемпион 
искренне поздравил товарища по коман-
де и пошел догонять отправившихся на 
прогулку Сергея Клюгина, Дмитрия Та-
рабина и Алексея Дмитрика. После этого 
странно слышать от специалистов о не-
здоровой конкуренции между российски-
ми высотниками.

Что до британцев и французов, выиграв-
ших в Цюрихе соответственно 12 и 9 золо-
тых медалей, то делать далеко идущие вы-
воды в связи с их результатом не стоит. Как 
заметил опытнейший тренер Алексей Мель-
ников, эти команды зачастую делают став-
ку именно на чемпионат Европы. На чемпи-
онатах мира их многочисленные спринтеры 
не могут составить конкуренции ямайцам и 
американцам, а стайеры, за исключением 
Мо Фары, неконкурентоспособны в борьбе 
с африканцами.

Для России же этот сезон - небольшая 
передышка. Последние годы были черес-
чур насыщенными: чемпионат мира в Тэ-
гу, Олимпийские игры в Лондоне, Универ-
сиада в Казани, чемпионат мира в Москве… 
При таком графике резервы быстро исчер-
пываются. Иногда нужно сделать шаг на-
зад, чтобы потом дважды шагнуть вперед. 
Нынешнее лето для нашей команды - имен-
но тот случай.

Владимир ИВАНОВ
Цюрих

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ПЕРЕЗАГРУЗКА
В ЦЮРИХЕ

На чемпионате Европы сборная России, несмотря 
на четвертое место в командном зачете, продемонстрировала 

характер, командный дух и позитивные эмоции

Прыгунья с шестом Анжелика СИДОРОВА - одна из чемпионок Европы-2014 
в составе сборной России.
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P

ЕСТЬ ПЕРВАЯ ПОБЕДА 
ПАШУТИНА!

ДАЙ БОГ НЕ ПОСЛЕДНЯЯ

«УЖАСНО СТЫДНО»
Турнир в Токио начался с поражений фаворитов: 

Бразилия и Россия поочередно уступили соответственно Турции и Японии. 
Причем игра нашей команды удручила в большей степени, чем результат.

БАСКЕТБОЛ ЧЕ-2015. Квалификация

Группа G

РОССИЯ - ШВЕЙЦАРИЯ - 101:56 
(30:20, 22:9, 21:13, 28:14)

Курбанов 11 М.Младьян 16
Антонов 14 Коттюр 6
Мозгов 2 Дос Сантос 4
Понкрашов 6 Казади 8
Воронов 4 Д.Младьян 12
Карасев 14 Мафута 7
Соколов 15 Савой 3
Д.Кулагин 2 Ковач 0
Зубков 15 Эрманн 0
Вяльцев 4
Хвостов 0
Коробков 14
Судьи: Сутулович (Македония), Витка-

ускас (Литва), Аунродгерс (Латвия).
20 августа. Москва. ДС «Крылатское» . 

2000 зрителей.

Владимир МОЖАЙЦЕВ, 
Тимур РУСТАМОВ 

из Москвы

Только победа - причем мак-
симально крупная - остав-
ляла сборной России шан-

сы на выход из группы. Одна-
ко начали подопечные Евгения 
Пашутина не блестяще. Как и 
во Фрибурге, не всегда справ-
лялись с «двоечками», позволя-
ли обыгрывать себя один в один 
братьям Младьянам - что стар-
шему, что младшему. Да еще и 
Савой забил шальной трехоч-
ковый от щита на исходе вла-
дения…

В итоге все многочислен-
ные попытки хозяев оторвать-
ся в счете были сведены на «нет» 
- всего 22:20 за 1.49 до конца 
стартовой четверти. Впрочем, 
в концовке периода разница в 
классе (швейцарцы к тому же по 
сравнению с первым туром поне-
сли серьезные кадровые потери: 
в Москву не прилетел их звезд-
ный по альпийским меркам ду-
эт «больших» Капела - Брюннер) 
стала заметной - рывок россиян 
8:0. Под прессингом «пашутин-
цев» гости стали все чаще оши-
баться, и одновременно с сире-
ной на первый перерыв Соколов 
от души воткнул мяч в кольцо - 
после чего наше преимущест-
во впервые стало двузначным.

Правда, на этом же отрезке 
случился и неприятный эпи-
зод: Кулагин после перехвата 

и попадания с фолом повздо-
рил с Савоем, ответив хуком на 
вполне себе «зидановский» ты-
чок головой оппонента. Оба го-
рячих парня досрочно отправи-
лись остужать бойцовский пыл 
в раздевалки.

Но эта потеря не помешала 
россиянам наращивать пере-
вес. Плеймейкер гостей Каза-
ди перестал активничать, по-
скольку тратил всю энергию 
на перетаскивание мяча через 
среднюю линию, и швейцарская 
атака стала совсем уж статич-
ной. Наши тем временем здо-
рово разбрасывали мяч на пе-
риметре, и в результате с  тре-
хочковой дистанции атаковали 
просто на загляденье: к большо-
му перерыву было реализовано 
8 из 14 дальних попыток. При-
чем четыре «бомбы» записал на 
свой счет Карасев, вернувший-
ся в состав после пропущенно-
го матча с Италией (компанию 
Лиходею за пределами заявоч-
ной дюжины составил Антипов).

В большом перерыве прези-
дент РФБ Юлия Аникеева вме-
сте с председателем тренерско-
го совета Евгением Гомельским 
тепло поздравили с недавно слу-
чившимся юбилеем наставника 
женской сборной России Анато-
лия Мышкина. Трибуны, запол-
нившие арену почти наполови-
ну, аплодировали живой леген-
де нашего баскетбола долго и 
со вкусом.

На 23-й минуте стало уже 
«+30», а по ходу заключительной 
четверти перевалило и за «+40». 
Задача на данный конкретный 
матч была даже перевыполне-
на. Теперь россиянам остает-
ся сыграть на выезде с Итали-
ей, где тоже нужно побеждать. 
Риск впервые в истории пропу-
стить Евробаскет (напомним, в 
финальную стадию через ква-
лификацию попадут победители 
групп и шесть из семи команд, 
занявших вторые места), по-
прежнему сохраняется. Впро-
чем, вчерашняя игра убедила, 
что у этой команды есть буду-
щее. Осталось подтвердить это 
в Кальяри. Чтобы первая побе-
да Пашутина на посту главного 
тренера сборной России не ока-
залась последней.

И В П Р/О О
1. Италия 2 2 0 155-123 4
2. Россия 3 1 2 241-200 4
3. Швейцария 3 1 2 195-268 4

Оставшиеся матчи: 24 августа - 
Италия - РОССИЯ, 27 августа - Швей-
цария - Италия.

Снайпер «Бруклина» реализовал вчера 4 из 6 трехочковых 
и заработал за 23 минуты «+43»!

Сергей КАРАСЕВ:
«УДАЛЕНИЕ КУЛАГИНА ЗАВЕЛО КОМАНДУ»

ВОЛЕЙБОЛ ГРАН-ПРИ. Женщины. «Финал шести». 1-й тур

ЯПОНИЯ - РОССИЯ - 
3:1 (22:25, 25:20, 25:21, 25:17)

Эбата 9 Кошелева 23
Ишида 5 Заряжко 4
Кимура 17 Малых 19
Мияшита 2 Пасынкова 3
Нагаока 13 Подскальная 7
Шиннабэ 14 Старцева 0
Сано (л) Крючкова (л)
Ишии 5 Малова (л)
Оно 1 Косьяненко 1
Накамичи 1 Обмочаева 4
Ямагучи 2 Бавыкина 0

Щербань 3
Фетисова 3

Время матча - 1:56 (28+31+30+27).
Набранные очки - 97:83 (атака - 56:50, 

блок - 4:14, подача - 9:3, ошибки со-
перника - 28:16).

20 августа. Токио. Ariake Colliseum. 
7000 зрителей.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ
из Токио

Сегодня россиянкам играть 
с Бельгией. Судя по име-
ющейся информации, это 

будет немного не та команда, 
которая прошлой осенью в Бер-
лине стала третьей в Европе. У 
бельгиек проблемы - уже в То-
кио травмировалась их глав-
ная ударная сила, «диагональ» 
Лиз Ван Хеке. Стартовый матч 
турнира с Китаем она пропусти-
ла. И сможет ли выйти на пло-
щадку против России - боль-
шой вопрос.

Впрочем, бог с ней, с Бель-
гией. С нашей сборной тоже 
далеко не все в порядке. Де-
ло не в проигрыше миниатюр-

ным японкам - 1:3, а в том, ка-
ким этот проигрыш получил-
ся. Главный тренер российской 
команды Юрий Маричев после 
вчерашнего матча нашел для 
«СЭ» всего два слова: «Ужасно 
стыдно». И его чувства можно 
было понять. Вместо блиста-
тельного волейбола, показанно-
го всего несколько дней назад в 
Калининграде против куда бо-
лее серьезных, чем Япония, оп-
понентов - Турции, Германии, 
Италии, подопечные Мариче-
ва явили публике четыре сета 
мучений.

А ведь до начала игры все, 
казалось, складывается в нашу 
пользу. Бразильянки сразу пре-
доставили нам роскошную «фо-
ру», взяв и уступив на тай-брей-
ке турчанкам. Китаянки, как 
выяснилось, прислали в Токио 
полурезервный состав - подума-
лось, перед Россией в «Финале 
шести» открываются прекрас-
ные виды не то что на медали, 
а даже на титул! Однако опти-
мизм прожил недолго. В иеро-
глифах японской игры мы за-
путались безнадежно.

Один из главных выводов: 
на одной пробивной силе Та-
тьяны Кошелевой в нападении 
далеко не уедешь. Как бы хоро-
ша ни была наша звездная до-
игровщица, ей нужна помощь. 
На приеме, на блоке, в защите, 
на подаче, которую россиянки 
слишком регулярно направля-
ли куда угодно, но только не в 
площадку. Японки же загрузи-

ли Кошелеву по такому макси-
муму, что силы Татьяны ближе 
к середине матча все-таки пош-
ли на убыль, и компенсировать 
этот «минус» дополнительными 
«плюсами» не удалось.

Хозяйки, собственно, не 
позволили нам практически 
ничего. Даже в первой, побед-
ной для сборной России пар-
тии, инициативой в основном 
владели не мы. И на изнури-
тельную токийскую жару тут 
вряд ли посетуешь - с конди-
ционерами в зале полный по-
рядок. Чего нельзя было ска-
зать о количестве ошибок в 
исполнении действующих 
чемпионок мира. Они вчера 
сыпались как из рога изоби-
лия - и попытки Маричева 
остановить этот вал регуляр-
ными заменами положение не 
выправляли.

Сначала наш тренер пере-
стал менять либеро, оставив в 
игре одну Анну Малову. Вместе 
со Светланой Крючковой в за-
пас отправилась малорезульта-
тивная Александра Пасынкова. 
Потом с площадки ушла поста-
вившая за матч один блок Ири-
на Заряжко. Следом в зрителей 
превратились Евгения Старце-
ва с Натальей Малых. Послед-
няя, впрочем, долго была непло-
хим помощником Кошелевой 
в атаке и серьезных упреков в 
свой адрес не заслужила…

Лучом надежды в темном 
российском царстве вроде бы 
показала себя Яна Щербань. 

Вернее серия ее подач, превра-
тившая счет 2:12 в третьей пар-
тии в… 13:12. Но и такой удар 
по самолюбию азиаток их не 
смутил, а наших почему-то не 
окрылил. В самый неподходя-
щий момент череда чудовищ-
ных ляпов продолжилась. В ито-
ге сборная России 16 (!) раз не 
приняла японские подачи. Что 
заставило Маричева в какой-то 
момент пойти уже на авантюр-
ный шаг - перевести в доигров-
щицы Наталию Обмочаеву.

Впрочем, в такой день не 
могли помочь ни логичные, ни 
алогичные решения. Обмочаева 
на приеме в четвертой партии 
ошиблась четырежды… Может, 
наши просто не успели аккли-
матизироваться после 25-ча-
сового путешествия с берегов 
Балтики на Тихий океан?.. Хоте-
лось бы верить. А за вчерашнее 
поражение, которое до преде-
ла осложнило турнирное поло-
жение команды, действительно 
ужасно стыдно.

Китай - Бельгия - 3:1 (25:19, 25:27, 
25:18, 25:15). К: Жэн Чуньлэй (19), 
Ли Цзин (15). Б: Руссо (23). Турция - 
Бразилия - 3:2 (25:18, 25:23, 21:25, 
19:25, 15:12). Т: Гезде (23), Озсой 
(21). Б: Тандара (20).

И В (ТБ) П (ТБ) С/П О
1. Китай 1 1 (0) 0 (0) 3:1 3
2. Япония 1 1 (0) 0 (0) 3:1 3
3. Турция 1 1 (1) 0 (0) 3:2 2
4. Бразилия 1 0 (0) 1 (1) 2:3 1
5. Россия 1 0 (0) 1 (0) 1:3 0
6. Бельгия 1 0 (0) 1 (0) 1:3 0

Сегодня 2-й тур: РОССИЯ - Бель-
гия, Бразилия - Китай, Япония - Турция.

Вчера. Токио. Япония - Россия - 3:1. Диагональная Наталья МАЛЫХ переигрывает двойной блок. 
Пожалуй, это единственный компонент, в котором россиянки выглядели лучше японок.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ из Токио

- Что случилось с командой?
- Не выполнили план на игру.
- Почему?
- Соперник не позволил. Ну 

и мы не до конца прочувство-
вали зал. Одной тренировки, 
видимо, не хватило. Мяч бук-
вально валился из рук. Что при 
передачах, что на подаче, что 
при приеме. Понимаю, что все 

приезжие команды находятся 
в равных условиях. И, скажем, 
турчанкам такие же проблемы 
не помешали сегодня победить 
Бразилию. Тем не менее этот зал 
пока «не наш».

- Может, сказался резкий 
перепад температур между ули-
цей, где палит солнце, и про-
хладной ареной?

- Вряд ли. А вот требование 
организаторов принять участие 

в церемонии открытия турни-
ра возмутило. Мы с утра нику-
да ехать не хотели. И так устали 
после перелета. В результате же 
пришлось провести в зале пер-
вые две игры. Вернуться в отель 
все равно не успевали.

- Что было важнее для побе-
ды над японками - решить про-
блемы с подачей или на приеме?

- Наверное, прием играл бо-
лее ключевую роль. Если бы не 

«посыпались» в этом элементе, 
могли вытащить и третью пар-
тию, и четвертую.

- В четверг утром вам пред-
стоит матч с Бельгией. Легко ли 
будет выбросить из головы пора-
жение от японок?

- Надеюсь, после второго 
тура о первом уже никто и не 
вспомнит. Нам надо исправ-
ляться. И побыстрее. Все это 
прекрасно понимают.

Неутешительные итоги матча с Японией подвела капитан российской сборной

Екатерина КОСЬЯНЕНКО: «НЕ ПРОЧУВСТВОВАЛИ ЗАЛ»

Тимур РУСТАМОВ
из Москвы

- Конечно, несколько трехоч-
ковых на старте матча помогли 
обрести уверенность. И мне, и 
всей команде. Если чувствуешь, 
что у тебя «полетело», уже не важ-
но, какой бросок - чистый или че-
рез руки (улыбается). Думаю, да-
ли знать полноценные трениров-
ки в этом зале. Сегодня утром, 
к примеру, я забил из-за дуги 
100 раз… Перед Италией мы не 
успели так пристреляться. Тогда 
только-только вернулись из Фри-
бурга. Поэтому с итальянцами и 
не пошли трехочковые.

- Создалось ощущение, что в 
защите сборная России прежде 
всего стремилась нейтрализо-
вать разыгрывающего швейцар-
цев Казади.

- Скорее ключом стал прес-
синг как таковой. Мы изначаль-

но договаривались оказывать 
максимальное давление на всю 
их команду. Казади же стал на-
шей главной мишенью. В пер-
вой четверти он был уж слиш-
ком активен, пришлось его при-
струнить.

- Почему вновь не получилось 
по-настоящему заиграть Моз-
гова?

- Против Тимы швейцарцы 
отбивались чуть ли не вчетве-
ром. Впрочем, дело не только в 
этом. Когда Мозгов на площад-
ке, мы в первую очередь стара-
емся отдать ему «вниз». Навер-
ное, нам надо действовать более 
вариативно. Как с тем же Соко-
ловым, который своими засло-
нами на дуге помогает партне-
рам обыгрывать «один в один», 
после чего получает удобные 
скидки.

- Вы присоединились к коман-
де позже всех. Но, судя по сегод-

няшнему матчу, уже приспособи-
лись к требованиям Пашутина.

- В общем-то я сразу понял, 
что главное для Пашутина - это 
защита. Если ты отрабатыва-
ешь на своей половине площад-
ки, он будет держать тебя на 
паркете. Как только начинаешь 
зевать и давать открыто атако-
вать, идешь на скамейку.

- Сегодня вы несколько раз 
оказались в роли первого «номе-
ра». Это была импровизация или 
заготовка?

- Установка тренера. Пашу-
тин говорит нам, что, если под-
бор берет кто-то из тех, кто мо-
жет перевести мяч в нападение, 
остальные «маленькие» должны 
тут же бежать вперед. Так что 
эпизодически в этой роли мо-
гут оказаться не только номи-
нальные разыгрывающие, но, 
например, Вяльцев, Воронов, 
Курбанов. Ну и я.

- Вы были на площадке в 
момент удаления Кулагина. Что 
там произошло?

- После того как Дима забил с 
фолом, швейцарец начал выяс-
нять отношения и головой рас-
кроил ему губу. К сожалению, 
Кулагин ответил. Но этот эпизод 
нас только завел, мы начали за-
щищаться еще жестче.

- Чего ждете от воскресного 
поединка с Италией?

- Едем в Кальяри побе-
ждать. Считаю, дома мы иг-
рали с итальянцами на рав-
ных, просто не забили в кон-
цовке «свои» броски. Понятно, 
что на выезде придется слож-
нее. Но и мы за последнюю 
неделю стали сильнее. Если 
покажем тот же уровень, что 
сегодня против Швейцарии, 
будем пахать в защите все 40 
минут, возьмем у «Скуадры ад-
зурры» реванш.

Вчера. Москва. 
Россия - 
Швейцария - 101:56. 
Сергей КАРАСЕВ 
против Джонатана КАЗАДИ.

Вчера в Крылатском сборная России 
взяла убедительнейший реванш 
у швейцарцев за свое фиаско 

во Фрибурге. Но расслабляться рано: 
для гарантированного попадания 

на Евробаскет нашим нужно обыграть 
в воскресенье в Кальяри итальянцев.
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Кирилл БЕЛЯКОВ
из Санкт-Галлена

В МЫТИЩАХ ВСЕ УСТРАИВАЛО 
31-летний нападающий Ев-

гений Артюхин возобновил свою 
карьеру в ЦСКА с драки и удале-
ния в овертайме, которое оказа-
лось фатальным для его коман-
ды в матче со «Слованом». Од-
нако уже во втором поединке 
- против «Рапперсвиля» - испра-
вился, сотворив гол. Правда, без 
удалений снова не обошлось. Од-
но форвард получил за удар со-
перника по рукам, второе - за иг-
ру высоко поднятой клюшкой.

Артюхин всю карьеру такой 
- контрастный. Способен сыг-
рать гениально и в то же время 
напакостить глупым удалением 
до конца матча. Но никогда он 
не будет равнодушным, за что 
его и любят. 

Евгений, пожалуй, самый га-
баритный российский форвард, 
в ЦСКА таких давно не было. Но-
вый главный тренер армейцев 
Дмитрий Квартальнов видит в 
новичке универсального солда-
та, который и в равных составах 
продавит, обыграет, обострит, и 
в большинстве на пятачке перед 
воротами всем кислород пере-
кроет. Пока лучшим для Артю-
хина является сезон-2011/12: 
в СКА, который возглавлял Ми-
лош Ржига, он забил 17 голов 
при стандартной норме в 4 - 6 
шайб. Неплохим выдался у него 
и предыдущий чемпионат в «Ат-
ланте», однако летом мытищин-
цы неожиданно разорвали кон-
тракт с хоккеистом. 

- Почему вы разошлись с 
«Атлантом»? 

- В связи с финансовыми про-
блемами в клубе. Бюджет уре-
зали. 

- Предлагали ли вам добро-
вольно пойти на понижение кон-
тракта? 

- Нет. Сказали, либо обмен 
будет, либо расторжение кон-
тракта. 

- Хотели остаться? 
- Да. Меня в Мытищах все 

устраивало. 
- Правда, что вас тренеры 

ругали?  
- Мне никто ничего такого не 

говорил. У меня не возникало 
проблем ни с тренерами, ни с ру-
ководством, ни с болельщиками. 

- А своей игрой были доволь-
ны? 

- В принципе, да. Не самый, 
конечно, лучший сезон, но все-
таки. В тройке со мной два мо-
лодых парня играли - Кадейкин 
и Шмелев. Мы отлично взаимо-
действовали, хотя они первый 
год в КХЛ пробовались. Под ко-
нец сезона наша тройка вышла 
на первое место по очкам в ко-
манде. Куда уходить? 

- С вами «Атлант» полностью 
рассчитался? 

- Да.
ДОБИВАТЬ МИГАЛИКА 

НЕ СТАЛ
- В ЦСКА в деньгах потеряли? 
- Финансовую сторону не хо-

тел бы обсуждать. 
- Однако в «Атланте» вас кори-

ли солидной зарплатой - мол, не 
отрабатывает Артюхин.

- Когда шел туда, мне другие 
клубы больше давали. Я в Мыти-
щи не из-за денег поехал, а по-
тому, что рядом с домом, - и от-
давал себя на льду полностью. 

- Был вариант вернуться в 
НХЛ? 

- Ходили разговоры, но кон-
кретно хорошего предложения 
не поступало. Да я и не торо-
плюсь уже в НХЛ.  

- Почему так долго не могли 
найти новую команду? Не полу-
чали достойных предложений? 

- Нет, дело не в этом. Пауза 
была связана с тем, что надеялся 
попасть именно в ЦСКА - я ведь 
воспитанник клуба. И до послед-

него ждал от армейцев согласия. 
Переговоры шли долго. В итоге 
и к счастью, пришли к общему 
знаменателю. 

- С Квартальновым до этого 
пересекались? 

- Только в бытность его иг-
роком. 

- Вы хоккеист специфический. 
Квартальнов рассказал, как соби-
рается вас использовать? 

- Да, у нас состоялся разго-
вор. Он изложил свою точку зре-
ния, и она мне понравилась. Го-
тов делать все, что тренер ска-
жет. Меня все устроило.

- Как вас встретил ЦСКА? 
- Все отлично! Немножко игро-

вой практики не хватает, все-та-
ки пять месяцев без матчей. Гото-
вился к сезону сам: «физикой» за-
нимался, катался. Адаптируюсь, 
думаю, быстро. Во второй игре 
уже намного лучше себя чувство-
вал, взаимопонимание с партне-
рами - Стасем и Андроновым на-
лаживается, гол вот забили. 

- Зачем вы в первом матче 
подрались? 

- Если честно, драться не хо-
тел, само собой получилось. Дра-
ки - не мой конек, я на этом ни-

когда не зацикливаюсь. Просто 
в товарищеском матче выплес-
нул эмоции - ничего криминаль-
ного. Я с Мигаликом играл рань-
ше, в Америке пересекались, вот 
пар и выпустили. 

- Болельщики даже подбежа-
ли к стеклу - к тому месту, где 
вы дрались, собираясь запрыг-
нуть на вас.

- Вряд ли они бы перепрыг-
нули борт со стеклом. Я контр-
олировал ситуацию, видел, что 
они кричат и лезут. Поэтому не 
стал Мигалика добивать. Зачем 
избиением заниматься? 

ХОРОШО, ЧТО НАС ДЕРЖАТ 
В ЕЖОВЫХ РУКАВИЦАХ

- В прошлые годы вы часто при-
знавались, что судьи к вам придира-
ются, по делу и без дела удаляют. 

- Считаю, что предвзятость с 
их стороны есть, слишком сле-
дят за мной. Многие моменты 
могли бы пропустить. 

- В предстоящем сезоне пра-
вила еще более ужесточатся. За 
малейшие удары по рукам уда-
лять начнут. 

- Посмотрим. Значит, нужно 
быть более аккуратным. 

- Вот и со «Слованом» в пер-
вом матче за ЦСКА вы в овертай-
ме удалились, и команда проиг-
рала. Как избежать подобного в 
будущем? 

- Надо не так сильно бить, 
чтобы соперники не валялись. А 
то у нас как игрок упал, все - су-
дья поднимает руку. А не упал, 
значит, не было удаления. Вид-
но, придется несильно бить, что-
бы на ногах оставались. 

- Симулянтов в хоккее много 
развелось? 

- Порядочно. Видимо, у фут-
болистов научились падать по-
сле малейшего прикосновения. 
Корчатся, словно их убили, а по-
том встают и нормально продол-
жают играть. 

- Неужели нельзя сказать 
себе: мол, Женя, надо помягче 
ударить? 

- Возможно. И скорость перед 
силовым приемом сбрасывать 
надо… Кстати, часто соперни-
ки сами виноваты, что попадают 
под меня. Я никаких травм нико-
му не наносил бы, если б сопер-
ники умели принимать силовые 
приемы. А они пугаются, с опо-
зданием пробуют уйти от столк-
новения. Тело убирают, а ноги не 
успевают. Вот и получается, что 
я в бедро попадаю. 

Я же не могу резко перед че-
ловеком затормозить. Врезаюсь 
плечом. Из-за этого удары в ко-
лено получаются. Так ты под-
ставь плечо: это не больно, и я 
не врежусь в ноги. Сам по себе 
знаю: если буду уходить, то по 
ногам получу. 

- Квартальнов обсуждал ваши 
постоянные удаления? 

- Да. Буду следить за собой, 
аккуратней играть, чтобы не по-
лучать дисквалификаций, как в 
прошлом году. 

- Сейчас вы в третьем звене со 
Стасем и Андроновым выходите.  

- Пока в третьем. Но все от 
меня зависит. Буду выполнять 

установку тренера, значит, в 
четвертую тройку не спустят. 

- Квартальнов - жесткий тре-
нер? 

- Да, и это правильно, что в 
ежовых рукавицах держит. Мне 
нравится. Без дисциплины ни-
чего не получится. 

- Лучшим у вас был 
сезон-2011/12 в СКА при Ржи-
ге. Почему потом пошло не так? 

- Пришли новые тренеры, по-
явились новые партнеры. При 
Ржиге я выходил с Афиногено-
вым, мы отлично сработались. 
Ржига доверял, много игрового 
времени давал. После него до-
верия такого не ощущал. Такое 
бывает, это хоккей. Кому-то нра-
вишься, а кому-то нет. Тактика у 
всех тренеров разная. Ржига мне 
все разрешал, в атаке использо-
вал на полную катушку, в рамки 
не ставил, носом меня не тыкал 
из-за ошибок, не добивал.  

- Личную задачу в ЦСКА ста-
вите? 

- Чтобы максимум из себя вы-
жать для команды. 

- Довольны, что в КХЛ не оста-
лось тафгаев вроде Веро, Симп-
сона, которые вас постоянно про-
воцировали на драки? 

- Конечно. Они не нужны. 
Бойцы должны с бойцами бить-
ся, а не за нами бегать. Я вот 
подрался с Мигаликом, у меня 
кулак опух. Зачем мне травмы 
на ровном месте? Хорошо, что 
без трещины обошлось, клюшку 
могу держать. Тафгаям зарплату 
платят за драки. Вот пусть меж-
ду собой и дерутся. Мы же в хок-
кей играем. 

- Для вас переход на большие 
зоны атаки и гибридный проброс 
в плюс пойдут? 

- Да. Мне нравятся энхаэлов-
ские площадки: больше динами-
ки, ширины атак. Игроки с хо-
рошим катанием получат пре-
имущество, поэтому я должен 
прибавить.

«ЛЕЙКЕРС»
КАПИТУЛИРОВАЛ 

ПЕРЕД ЦСКА

КЛУБЫ КХЛ ЗАКЛЮЧИЛИ 
КОНТРАКТЫ С РЕКОРДНЫМ 

КОЛИЧЕСТВОМ ШВЕДОВ
Седьмой сезон Континентальная хоккейная лига начнет с рекорд-

ным количеством шведских хоккеистов в составах команд. На дан-
ный момент клубы заключили контракты с 25 игроками: Виклунд 
(«Автомобилист»), Энгквист («Атлант»), Карлссон, Умарк, Харью (все 
- «Йокерит»), Альмквист, Улльстрем, Урбом (все - «Северсталь»), Гус-
тафссон, Ванделль (оба - «Авангард»), Эрикссон, Мортенссон (оба - 
СКА), Баклунд («Слован»), Кронвалл, Тернберг (оба - «Локомотив»), 
Кемпе, Порселанд (оба - «Витязь»), Петерссон («Сочи»), Гюнге, Бер-
гфорс (оба - «Адмирал»), Нильссон, Меллер (оба - «Ак Барс»), Херс-
ли, Турессон (оба - «Сибирь»), Энгстранд («Медвешчак»). Кроме того, 
в КХЛ рассчитывают, что вернутся еще два игрока - защитник Франс-
сон и форвард Виделль.

В прошедших шести сезонах в КХЛ выступало соответственно 11, 
12, 17, 20, 24 и 22 шведских хоккеиста. (hockeysverige.se)

В ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ АВГУСТА 
«ЙОКЕРИТ» И СКА 

СЫГРАЮТ В ХЕЛЬСИНКИ
Один из матчей турнира памяти Николая Пучкова (28 - 31 августа) 

пройдет в Хельсинки. Вынесенной станет заключительная встреча сорев-
нования между «Йокеритом» и СКА.

- Мы хотим вывести организацию игр на новый уровень, - сказал 
вице-президент армейцев Роман Ротенберг. - Уверены, модернизи-
рованная «Хартвалл Арена» станет одной из лучших ледовых площадок 
КХЛ. Матчи между Петербургом и Хельсинки приобретут статус свое-
образного северо-западного дерби. Все предпосылки для этого име-
ются: Петербург - первый по посещаемости в КХЛ, а для финнов хок-
кей уже давно стал национальным видом спорта. (Сергей ЯРЕМЕНКО)

КОВАЛЕВ 
РАСКРИТИКОВАЛ САББЭНА

Бывший нападающий «Монреаля» Алексей Ковалев негативно ото-
звался о защитнике Пи. Кей. Саббэне, который недавно подписал с клу-
бом 8-летний контракт на 72 миллиона долларов.

«Саббэн - хороший игрок, но как защитник он остается не слишком 
надежным, - сказал Ковалев. - Он может забить пять голов, но позво-
лить пять раз поразить свои ворота, и счет будет равным. Всегда срав-
ниваю его с Брайаном Личем, который также хотел действовать боль-
ше в атакующем стиле, он играет так, как привык играть во дворе. Я не 
понимаю, как хоккеисты нынче могут получать такие договоры. Воз-
можно, Саббэн получил такой контракт, потому что завоевал «Норрис 
Трофи» как лучший защитник. Лучшему футболисту года сразу предла-
гают большой договор, но в своем виде спорта я не знаю, за что Саб-
бэну платят столько денег».

Напомним, что нынешним летом Ковалев завершил карьеру игрока, 
проведя прошлый сезон в швейцарском «Виспе». (RDS)

В «КАРОЛИНЕ» 
НЕ СОМНЕВАЮТСЯ В СЕМИНЕ

Генеральный менеджер «Каролины» Рон Фрэнсис выразил уверен-
ность, что нападающий Александр Семин, который в нынешнее меж-
сезонье перенес операцию на запястье, будет на сто процентов готов 
к открытию тренировочного лагеря команды в середине сентября. 
Ранее сам 30-летний хоккеист рассказал, что уже приступил к трени-
ровкам на земле, но по-прежнему вынужден каждый день уделять вре-
мя реабилитации.

- Насколько понимаю, Семин уже тренируется, - заявил Фрэнсис. 
- По словам его агента, он занимается несколько раз в день, однов-
ременно продолжая терапию прооперированного запястья. При этом 
мне сообщили, что восстановление идет по плану, поэтому я уверен, 
что к открытию нашего лагеря он подойдет в полной боеготовности. 
(hurricanes.nhl.com)

ПРЕДСЕЗОНКА НХЛ 
ОТКРОЕТСЯ 21 СЕНТЯБРЯ

Национальная хоккейная лига опубликовала расписание предсе-
зонных матчей. Всего с 21 сентября по 5 октября будет проведено 105 
игр. В первый день «Каролина» Худобина и Семина примет «Коламбус» 
Бобровского, Анисимова и Тютина, «Вашингтон» Овечкина встретится с 
«Баффало», а «Эдмонтон» Якупова и Никитина - с «Калгари». 22 сентя-
бря сыграют «Питтсбург» Малкина с «Детройтом» Дацюка, «Сент-Луис» 
Тарасенко с «Далласом» Гончара и Ничушкина.

Напомним, что регулярный чемпионат НХЛ стартует 8 октября. (nhl.com)

ХОККЕЙ

17 августа. Санкт-Галлен. ЦСКА - «Слован» - 2:3 ОТ. В первой же игре за армейцев нападающий Евгений АРТЮХИН 
отметился дракой с Владимиром МИГАЛИКОМ.

Евгений АРТЮХИН: «БИТЬ БУДУ НЕСИЛЬНО. 
ЧТОБЫ СОПЕРНИКИ НЕ ВАЛЯЛИСЬ»

РАППЕРСВИЛЬ - ЦСКА - 
1:3 (0:0, 0:2, 1:1)

Голы: Андронов (Артюхин), 20:25 - 0:1. 
Григоренко (бол., Радулов, Да Кошта), 33:42 
- 0:2. С.Бергер (бол., Педретти, Обрист), 
44:54 - 1:2. Григоренко (п.в., Галимов, Бон-
дарев), 59:56 - 1:3.  

Кирилл БЕЛЯКОВ из Рапперсвиля

АРМЕЙЦЕВ ВСТРЕТИЛ ПЕРССОН 
На товарищеский матч в Раппер-

свиль к местному «Лейкерс» ЦСКА от-
правился из Санкт-Галлена, за сот-
ню километров, через горы на берег 
самого большого швейцарского озера 
Обер. До знаменитого баскетбольно-
го «Лос-Анджелес Лейкерс» сотрудни-
чающему с ним хоккейному клубу в 
плане достижений и успехов пока да-
леко, однако команду в Рапперсвиле 
любят. Правда, народ она не балует. 

В прошлом сезоне под руководст-
вом латвийского специалиста Игоря 
Павлова заняла последнее место в 
национальной лиге А. Естественно, 
Павлова уволили. Выступают швей-
царцы на «Diners club arena» - именно 
здесь в 2009 году «Магнитка» уступи-
ла в финале последней Лиги чемпи-
онов 0:5 «Цюрих Лайонс», проиграв 
также призовой миллион евро. 

В составе хозяев обнаружился 
экс-армеец и бывший игрок «Неф-
техимика» Никлас Перссон. Цент-
рфорвард сборной Швеции тепло по-
общался перед игрой с главным ме-
неджером ЦСКА Сергеем Федоровым, 
но на лед не вышел. 

- Пусть молодые побьются, - улы-
бался Перссон у бортика. - А я по-
гляжу. 

- Не скучно вам в Швейцарии после 
КХЛ? 

- Нет. Ездим на все матчи на ав-
тобусе, дом рядом. А в России я нале-

тался на всю жизнь, семью редко ви-
дел. Зачем мне это на старости лет? 

- Но деньги-то несравнимые в Рос-
сии и Швейцарии платят. 

- Ну и что? Я за свою карьеру до-
статочно заработал. Да и чемпионат 
в Швейцарии один из сильнейших в 
Европе. С «Лейкерс» у меня еще год 
контракта.

- А если вновь в КХЛ позовут? 
- Вот если позовут...

ДВУЖИЛЬНЫЙ СТАСЬ 
Посмотреть на знаменитый ЦСКА 

пришло две с половиной тысячи зри-
телей, в том числе и десяток прожи-
вающих в Швейцарии русских. И 
это при солидной стоимости биле-
тов - 20 франков (800 рублей). Орга-
низаторы встречи открыли буфеты 
с сосисками, картофелем-фри и пи-
вом, пригласили ведущего, заводив-
шего публику в перерывах. Состав 

главный тренер москвичей Дмит-
рий Квартальнов выставил близкий 
к боевому. В воротах играл Галимов. 
В первой пятерке выходили защит-
ники Егоршев - Денисов, нападаю-
щие Радулов - Да Кошта - Григорен-
ко, во второй - Блажиевский - Ми-
шарин, Игер - Прохоркин - Волков, 
в третьей - Бондарев - Панин, Артю-
хин - Стась - Андронов, в четвертой 
- Лисов, Перескоков - Фефелов - Лю-
бимов, Прохоров. Капитаном был за-
щитник Денисов. 

Швейцарцы, с ног до головы окле-
енные рекламой, настроились на 
громкое имя соперника, предложив 
силовую игру. Как следствие, куча 
удалений и на удивление отсутствие 
заброшенных шайб. К счастью, во 
втором периоде прорвало - Артюхин 
организовал показательный для себя 
гол: корпусом оттеснил защитника, 
вырываясь один на один с голкипе-

ром, получил по рукам, но стерпел, 
продавил, бросил, а Андронов добил.  

Вторую шайбу как по нотам ра-
зыграло в большинстве первое зве-
но: Радулов перевел с правого круга 
вбрасывания на левый Да Коште, тот 
в касание сбросил шайбу Григорен-
ко, который с ходу послал ее в даль-
ний угол. В обороне москвичи тоже 
выглядели неплохо. Квартальнов за 
новичком Стасем закрепил все мень-
шинство. Белорус черновой работы 
наелся вдоволь. Он и в большинстве 
активную роль играл, выходя в спец-
бригаде с Артюхиным и Радуловым, 
где гренадер ЦСКА закрывал могучей 
спиной вратаря на пятачке и нерви-
ровал защитников. 

Оборона армейцев дала сбой в тре-
тьем периоде - швейцарцы красиво в 
три передачи разорвали защитников 
с Галимовым при игре «5 на 4». Из дру-
гих минусов: довольно серо выглядела 

тройка Прохоркина. Особенно не убе-
дил канадец Игер, которого в заклю-
чительной трети сменил молодой Пе-
рескоков. Третью шайбу Григоренко 
забросил в пустые ворота. 

ТРЕНЕРЫ КОМАНДОЙ ДОВОЛЬНЫ 
- Ребята две недели тут на сборах, 

играют под нагрузкой, поэтому о ка-
кой-то красоте пока говорить рано, 
- прокомментировал победу тренер 
Игорь Никитин. - Команде нужно 
было проявить характер, сыграть по 
заданию. В принципе мы довольны. 

- Артюхин снова удалился на ров-
ном месте.

- Да, нас это беспокоит. Но, уве-
рен, мы найдем с Женькой общий 
язык. Он наверняка и сам понима-
ет, что двухминутные необязатель-
ные удаления - его слабая сторона. 

- Почему вы так долго держали 
подопечных под нагрузкой? 

- Потому что команда новая. Хо-
тим заложить функциональную ба-
зу на сезон. 

- Пока полноценного контракта у 
меня нет, - признался автор первого 
гола нападающий Андронов, находя-
щийся в армейской команде на прос-
мотре. - Права на меня принадлежат 
ЦСКА, и после возвращения из АХЛ 
я обязан был вернуться в клуб. Мне 
ничего не говорят, но я и не думаю 
об этом, живу одним днем. Конечно, 
хотел заключить полноценный кон-
тракт сразу, но получилось так. 

- По полноценному соглашению с 
Андроновым решим, когда вернем-
ся в Москву, - заявил Сергей Федо-
ров. - Мы склоняемся к положитель-
ному решению. 

Вчера ночью по московскому вре-
мени ЦСКА провел заключительный 
контрольный матч на швейцарском 
сборе - против «Лангнау».

Находящиеся на сборе в Швейцарии 
московские армейцы на арене, где пять лет назад проходил финал 
последней Лиги чемпионов, взяли верх над «Рапперсвилем» - 3:1

Вторник. Раперсвилль. После матча с «Лейкерс» 
новичок ЦСКА нападающий Андрей СТАСЬ 

был у болельщиков нарасхват.

Новичок ЦСКА 
в интервью «СЭ» 
пообещал меньше 

удаляться, 
аккуратнее бороться 
и больше забивать 
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Анастасия КУЗЬМИНА (Словакия).
Спортсменка, которая в конце августа от-
празднует свое 30-летие, возвращается в 
Тюмень первой в истории двукратной олим-
пийской чемпионкой в спринте, облада-
тельницей серебряной олимпийской ме-
дали, серебра и бронзы зимних чемпиона-
тов мира. Она уже шесть лет выступает под 
флагом Словакии, но по-прежнему остает-
ся популярной в родном городе. А комплекс 
«Жемчужина Сибири» для биатлонистки и 
вовсе арена особенная, ведь там работает 
ее отец Владимир Шипулин. И где, как не в 
Тюмени, Кузьминой улучшать свои резуль-
таты на летних чемпионатах мира и завое-
вывать желаемое золото? В два предыдущих 
своих визита на мировые лыжероллерные 
форумы она добыла лишь две бронзовые на-
грады в смешанных эстафетах.

Александр ЛОГИНОВ (Россия). Несмо-
тря на юный по биатлонным меркам воз-
раст, 22-летний Александр Логинов уже 
имеет в своем активе три призовые пози-
ции в личных гонках и две победы в эста-
фетах на этапах Кубка мира и не случайно 
считается будущим российского биатлона. 
С этого лета саратовский биатлонист пред-
ставляет Тюменскую область, а потому тре-
нерский штаб сборной России, посчитав хо-
рошим функциональное и психологическое 
состояние спортсмена, отпустил Логинова 
выступить на летнем чемпионате перед но-
выми земляками.

Андрей МАКОВЕЕВ (Россия). Среди 
участников тюменского турнира Андрея Ма-
ковеева стоит выделить особо. Биатлонист 
еще весной собирался повесить лыжи и вин-
товку на гвоздь, но его уговорили ненадолго 
задержаться - именно ради этого чемпиона-
та мира. К последнему старту в своей карье-
ре уроженец Тюменской области целенаправ-
ленно и со всей серьезностью готовился два 
месяца. Теперь он рассчитывает на достой-
ное прощальное выступление, а отсутствие 
давления за результат должно придать ему 
положительных эмоций. Поход за медалями 
Андрей начнет со смешанной эстафеты, ку-
да заявлен вместе с Иваном Черезовым, Яной 
Романовой и Ольгой Подчуфаровой.

Ондржей МОРАВЕЦ (Чехия). Завоевав 
две серебряные и одну бронзовую медали 
на Олимпиаде в Сочи, Ондржей обеспечил 
себе повышенное внимание со стороны пу-
блики. И хотя летний биатлон, как призна-
ют сами спортсмены, имеет мало общего с 
«настоящим» зимним, и лыжероллерные 

турниры, даже такие престижные, как чем-
пионат мира, рассматриваются большин-
ством как способ отвлечься от предсезон-
ной рутины и проверить себя на фоне кол-
лег-конкурентов, 30-летний чех, вне всяких 
сомнений, станет одной из главных звезд 
тюменского турнира.

Кристина ПАЛКА-ГУЗИК (Польша). 
Полька является не только серебряным 
призером «большого» чемпионата мира, но и 
самой титулованной биатлонисткой в исто-
рии летних чемпионатов мира. Она имеет 
в своем активе три золотые и две серебря-
ные медали, завоеванные на домашнем фо-
руме-2010 в Душники-Здруе и в чешском 
Нове-Место в 2011 году. В Тюмень Палка 
едет в новом статусе - в начале июня биат-
лонистка, которой на днях исполнился 31 
год, вышла замуж за своего 23-летнего со-
отечественника и коллегу по биатлонному 
цеху Гжегожа Гузика и приняла решение 
взять фамилию мужа. Любопытно, что не-
задолго до свадьбы оба супруга стали при-
зерами летнего чемпионата своей страны.

Михаэль РЕШ (Бельгия). Сборная Гер-
мании в летнем чемпионате мира участия 
не принимает, но один немец в Тюмень все 
же приехал. Олимпийский чемпион Турина 
в эстафете, отчаявшись пробиться в наци-
ональную команду родной страны, решил-
ся на смену гражданства и теперь представ-
ляет Бельгию. Оформляя новый паспорт, 
Реш почти два года оставался без сорев-
новательной практики и теперь пытает-
ся восполнить пробелы всеми возможны-
ми способами. 31-летний спортсмен имеет 
позитивный опыт выступлений на летних 
чемпионатах мира: пять лет назад у себя на 
родине, в Оберхофе, он стал обладателем 
двух золотых и одной серебряной награды.

Яна РОМАНОВА (Россия). Год на-
зад спортсменка была убеждена, что се-
зон-2013/14 станет для нее последним, 

но олимпийское серебро, добытое в соста-
ве эстафетной четверки, вдохновило ее на 
продолжение карьеры. Сейчас Романова - 
одна из трех представительниц женской 
сборной России (наряду с Екатериной Шу-
миловой и Ольгой Подчуфаровой), кто поки-
нул сбор в Сочи ради выступления в Тюме-
ни. Кстати, в активе Яны уже имеется одна 
награда лыжероллерных чемпионатов ми-
ра - бронза, выигранная в гонке преследо-
вания в Отепя в 2007 году.

Габриэла СОУКАЛОВА (Чехия). Чеш-
ская биатлонистка удерживала лидирую-
щие позиции в общем зачете Кубка мира 
на протяжении первой половины преды-
дущего сезона и наверняка замахнется на 
Большой хрустальный глобус в предстоя-
щем. Любители биатлона, впрочем, ценят 
Соукалову не только за высокие результаты. 
Тюменские болельщики встретили привле-
кательную чешку в аэропорту букетом алых 
роз, и без поддержки на трассе «Жемчужи-
ны Сибири» в предстоящие дни Габриэла 
точно не останется. Даже несмотря на то, 
что сама она утверждает, что летний биат-
лон - не ее профиль.

Паулина ФИАЛКОВА (Словакия). Эта 
21-летняя биатлонистка, возможно, не очень 
известна широкой публике. В «большом» 
биатлоне лучшими результатами Паули-
ны является 10-е место в спринте на эта-
пе Кубка мира в Контиолахти в концовке 
прошлого сезона и четвертое место в инди-
видуальной гонке на чемпионате мира среди 
юниоров-2013. Но год назад в итальянском 
Форни-Авольтри биатлонистка с цветоч-
ной фамилией завоевала две золотые меда-
ли летнего чемпионата мира среди юниорок 
и, пожалуй, может считаться специалистом 
по этой разновидности биатлона.

Иван ЧЕРЕЗОВ (Россия). Ветеран сбор-
ной России в отличие от Маковеева счита-
ет, что своего последнего слова в спорте не 
сказал, а потому продолжит карьеру и будет 
готовиться к новому сезону вместе со сбор-
ной России. Право выступить на домашнем 
летнем чемпионате мира (а Черезов с 2010 
года представляет именно Тюменскую об-
ласть) 33-летний биатлонист заслужил, вы-
играв спринт на июльском отборочном тур-
нире. Кстати, серебряный и бронзовый при-
зер Олимпийских игр в эстафетах на летних 
чемпионатах мира ни разу не выступал, хотя 
желание выиграть медали этого особого тур-
нира у Черезова, по его словам, было давно.

Мария НИКУЛАШКИНА

Владимир МОРОЗОВ:
«В ЭСТАФЕТЕ ПОЛУЧИЛ 

ГОРЬКИЙ УРОК»

БИАТЛОН

ЗВЕЗДЫ ВЫХОДЯТ В СВЕТ
Сегодня в Тюмени стартует чемпионат мира по летнему биатлону. 

«СЭ» представляет десятку самых ярких участников этих соревнований.

Календарь
чемпионата мира

Тюмень, комплекс «Жемчужина Сибири»
21 августа, 16.00. Смешанная эстафета
23 августа, 13.30. Женщины. Спринт
23 августа, 16.00. Мужчины. Спринт
24 августа, 15.00. Женщины. Гонка пре-

следования
24 августа, 16.00. Мужчины. Гонка пре-

следования

ВОДНЫЕ ВИДЫ

Владимир ИВАНОВ
из Берлина

- Это ваш первый чемпионат Евро-
пы на длинной воде. Заметили отли-
чия от чемпионата мира?

- Разве что соперников меньше. 
Нет австралийцев, американцев. В 
остальном все то же самое.

- Особенностью соревнований 
в Берлине является бассейн, кото-
рый располагается внутри велодро-
ма. Спинисты жалуются, что круглый 
потолок сбивает им ориентацию.

- Да, необычно. Никита Ульянов 
всю руку себе изодрал о канаты меж-
ду дорожками. Тут как на открытой 
воде: нельзя смотреть наверх, ина-
че точно «уведет». Лучше ориенти-
роваться на дорожку, на соперни-
ков. Хотя все равно сильно болта-
ет. В смешанной комбинированной 
эстафете я вместо 100 метров про-
плыл где-то 102.

- Вы приехали в Волгоград за пол-
тора месяца до чемпионата Европы, 
собирались готовиться к старту по 
новой системе. Можете сравнить свои 
ощущения с теми, что были на чемпи-
онате мира прошлого года?

- Чувствую себя иначе, чем в Бар-
селоне. Последний раз делал при-
седы на максимальных весах перед 
майским чемпионатом России. Да и 
вообще давно работали в зале, не вы-
полняли взрывную работу со штан-
гой. Сейчас у меня нет такой мощи, 
как раньше, зато очень хорошее чув-
ство воды. Теперь нужно правильно 
распределять силы.

- Из-за небольшого количества 
работы в зале нет ощущения, что сей-
час запас физической прочности у вас 
ограничен?

- Пока ничего не могу сказать на 
этот счет. Основные дистанции впе-
реди. Хотя в эстафете на спине я по-
казал свой лучший результат. Да и 
на «полтиннике» разменял 25 секунд 
уже в предварительном заплыве. Это 
неплохо. А зал… Ну мы же все-таки 
не штангисты. Посмотрим, что из 
этого выйдет.

- Насколько я понимаю, упор на 
«физику» - это особенность амери-
канской системы. Аркадий Вятчанин 
рассказывал, что работает со штан-
гой даже накануне старта.

- Так и есть. Просто там почти 
все тренируются в университетах, а 
в них, как правило, 25-ярдовые бас-
сейны. На короткой воде результат 
больше зависит от взрывной силы. 
Когда будем готовиться к зимнему 
чемпионату мира, тоже вернемся к 
силовой подготовке.

- Тренерский штаб нашей коман-
ды пытался всячески оградить вас от 
беседы со мной, мотивируя это повы-
шенным давлением, которое оказыва-
ется на вас в Берлине. Чувствуете, что 
на чемпионате Европы на вас возла-
гаются особенные надежды?

- Есть такое. У нас в команде мно-
го молодых спортсменов, и никто 
не знает, чего от них ожидать. Мне 
кажется, именно из-за этого такая 
нервозность. Мы очень хотели вы-
играть кролевую эстафету. Я и сам 
чрезмерно «загрузил» себя перед ней. 
В итоге ничего не получилось, и я 
сделал вывод, что так вести себя не 
стоит. Уже «сбросил счетчик», пере-
настроился и теперь плаваю в свое 
удовольствие.

- То есть вы разделяете мнение, 
что в спорте нужно мечтать и полу-
чать удовольствие, но нельзя ставить 
цели?

- Абсолютно! Когда ставишь це-
ли, начинаешь зажиматься. А в пла-
вании мышцы должны быть рассла-
бленными, чтобы лучше контроли-
ровать технические моменты - шаг, 
темп. Но во время тренировок все-
таки нужно ставить задачи и вы-
полнять их.

- После кролевой эстафеты прош-
ло уже немало времени. Уже поняли, 
что именно не получилось на вашем 
этапе?

- У меня был некий эксперимент. 
Обычно я плыву первые 50 метров с 
дыханием 4 на 4. То есть вдыхаю по-
сле каждого четвертого гребка. А тут 
решил попробовать 2 на 2. Думал, 

что так вторая часть дистанции пой-
дет лучше, меньше закислятся мыш-
цы. Но это оказалось ошибкой. Из-за 
того, что в первой половине заплыва 
работал с повышенной мощностью, 
«встал» на последних 15 м. Получил 
такой вот урок.

- В начале четвертого этапа вы 
отставали от Жереми Стравью на 0,6 
секунды. Реально ли отыграть столь-
ко у одного из лучших спринтеров 
Европы?

- Если бы я проплыл по своему 
лучшему результату, был бы где-то 
рядом.

- После эстафеты вы обронили 
дежурные: «Все нормально, рад меда-
ли», но глаза у вас при этом отнюдь 
не блестели.

- Еще бы! Мы уже столько лет хо-
тим выиграть эти 4х100 м, но все ни-
как не получается. Постоянно что-то 
не складывается. Покажи здесь все 
свое лучшее время, мы бы уверен-
но победили. «Привезли» бы францу-
зам секунду. Тяжело снова им про-
игрывать.

- Может, проигрываете соперни-
кам еще перед стартом? В голове?

- Хороший вопрос. Не знаю. Пого-
ворим с тренером на этот счет. Вро-
де бы можем, но никак не выходит…

- Показалось, что в комбинирован-
ной эстафете команде заметно не хва-

тало Юлии Ефимовой. Притом даже не 
столько в плане результата, сколько в 
эмоциях. Согласны?

- Юля - одна из лучших брасси-
сток в мире, поэтому ее отсутствие 
не может не сказываться.

- Я имею в виду ее энергию, кото-
рой она заряжает всю сборную.

- Не знаю, я всегда настраиваюсь 
на своей волне и не обращаю внима-
ния на происходящее вокруг.

- Для вас есть разница между лич-
ными дистанциями и эстафетами?

- Есть.
- Личные престижнее?
- Да, но в эстафете плывешь за 

всю команду, поэтому нельзя давать 
себе слабину. Везде приходится вы-
кладываться на сто процентов.

- Какие ощущения возникают, ког-
да здорово проплываешь свой этап, 
но кто-то проваливается и команда 
занимает далекое место? Можно ли 
в таких случаях говорить об удовлет-
ворении?

- Для самого себя - да. Если ты 
отработал свой этап с хорошим вре-
менем, это означает хорошую готов-
ность перед личными дистанциями 
и следующими эстафетами.

- В смешанном миксте вы показа-
ли свой лучший результат, а коман-
да стала третьей. Ваши впечатления?

- На эту эстафету я не ставил та-
ких серьезных задач, как на кроле-
вую, поэтому медали доволен.

- Вас выбрали одним из шести 
лиц этой арены. Каждого спортсме-
на рекламщики описали одним опре-
делением. Почему вам досталось 
«эклектик»?

- Это означает разносторонний, 
состоящий из разных деталей. Я же 
родился в России, затем уехал в Аме-
рику, тренируюсь то там, то здесь - 
вот и назвали. Думаю, это подходя-
щее слово.

- Раньше на соревнованиях вы 
жили в одном номере с Вячеславом 
Синькевичем, который увлекается 
психологией. Он не заразил ею и вас?

- Нет. Я думаю, он увлекается 
этим слишком много.

- Просто обратите внимание на 
вашу походку.

- Мне часто об этом говорят.
- Она довольно уверенная и 

вальяжная.
- Уверенность должна быть у каж-

дого спортсмена. У меня она есть. 
Но на свою походку, если честно, я 
внимания никогда не обращал. Да-
же не задумывался. Теперь, навер-
ное, придется.

КУ-КА-РЕ-КУ
ТЕННИС

ШАРАПОВА НАЧНЕТ US OPEN 
ЛИДЕРОМ РЕЙТИНГА 

ПО ОЧКАМ-2014
НЬЮ-ХЕЙВЕН. Женский турнир 

Connecticut Open. Категория - Premier. 
710 000 долларов. Открытые корты. Хард. 
30 участниц.

1/8 финала. Заглавова Стрыкова (Че-
хия) - Гарсия (Франция) - 7:5, 6:2. Квито-
ва (Чехия, 2) - Ек.МАКАРОВА - 6:2, 6:1. Ри-
ске (США) - Пеннетта (Италия, 6) - 6:1, 7:6 
(7:3). Рыбарикова (Словакия) - Халеп (Ру-
мыния, 1) - 6:2, 4:6, 6:3.

Вторая ракетка мира Симона Халеп 
в пятый раз в этом году (Сидней, Париж, 
Дубай, Штутгарт, Нью-Хейвен) проиграла 
свой стартовый матч на турнирах WTA Tour. 
Благодаря этому Мария Шарапова начнет 
стартующий в понедельник Открытый чем-
пионат США лидером мирового рейтинга 
по очкам, набранным в сезоне-2014. (Ев-
гений ФЕДЯКОВ)

УИНСТОН-САЛЕМ. Мужской турнир 
Winston-Salem Open. Категория - 250. 
683 705 долларов. Открытые корты. Хард. 
48 участников.

1/16 финала. Изнер (США, 1) - Клан 
(США) - 7:6 (7:5), 6:2. Андерсон (ЮАР, 2) - 
Маннарино (Франция) - 6:3, 2:6, 6:4. Маю 
(Франция) - Робредо (Испания, 3) - 6:1, 7:6 
(7:0). Гоффен (Бельгия) - Л.Майер (Арген-
тина, 4) - 6:3, 6:1. Янович (Польша) - Соуза 
(Португалия, 6) - 6:1, 3:6, 7:6 (7:5). Росол 
(Чехия, 7) - Харрисон (США) - 3:6, 2:1, от-
каз из-за травмы правого плеча. Граноль-
ерс (Испания, 8) - Матье (Франция) - 6:3, 
6:3. Лу Еньсунь (Тайвань, 9) - Рола (Слове-
ния) - 6:4, 7:5. Андухар (Испания, 10) - Сий-
слинг (Голландия) - 6:4, 6:3. Янг (США, 11) 
- Данцевич (Канада) - 6:1, 6:3. Роже-Вассе-
лин (Франция, 12) - Недовесов (Казахстан) 
- 7:6 (11:9), 6:7 (5:7), 6:4. Кукушкин (Казахс-
тан, 13) - Хаасе (Голландия) - 5:7, 7:6 (7:2), 
6:4. Сеппи (Италия, 14) - Дельбонис (Ар-
гентина) - 7:5, 6:7 (4:7), 6:2. Керри (США) - 
Джонсон (США, 16) - 6:4, 6:3.

НЬЮ-ЙОРК. Открытый чемпионат 
США. Квалификация. Первый круг. Муж-
чины. Ильхан (Турция, 25) - РУДНЕВ - 6:3, 6:1.

Женщины. Воракова (Чехия) - СИРОТ-
КИНА - 6:4, 6:1. Цуренко (Украина, 19) - МЕЛЬ-
НИКОВА - 7:5, 7:6 (7:3). КУДРЯВЦЕВА (27) - 
Голубич (Швейцария) - 6:1, 6:1. Ал.ПАНОВА 
(14) - ГАСПАРЯН - 7:6 (7:3), 2:6, 6:2. БЫЧКО-
ВА - Молнеро (Аргентина) - 6:2, 6:3.

ХОККЕЙ
Контрольные матчи. Йокерит - Си-

бирь - 2:3 ОТ. Голы: Мозес, Тодд - Турес-
сон, Коскиранта, Копейкин. Витязь - Со-
чи - 4:3. Голы: Цыганов, Коусал, Куди-
нов, Зиазов - Игнатушкин, Петров, Анисин.

ДЗЮДО
АФРИКАНЦЫ НЕ ПРИЕДУТ 

НА ЧМ-2014 ИЗ-ЗА ЭПИДЕМИИ
ЧЕЛЯБИНСК. Дзюдоисты из стран За-

падной Африки, где началась эпидемия ли-
хорадки Эбола, добровольно отказались 
от участия в чемпионате мира в Челябинс-
ке, чтобы не подвергать опасности других 

спортсменов. По словам вице-президента 
Федерации дзюдо России Дмитрия Черных, 
изначально на турнир заявились предста-
вители 140 стран, но в итоге их число со-
кратилось примерно до 120, в том числе 
за счет африканских спортсменов. Чемпи-
онат мира пройдет с 25 по 31 августа на че-
лябинской арене «Трактор». (ИТАР-ТАСС)

БОКС
ГОЛОВКИН ПОДПИСАЛ КОНТРАКТ 

НА БОЙ С РУБИО
ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Чемпион мира в 

среднем весе по версии WBA Геннадий 
Головкин из Казахстана следующий бой 
проведет в Калифорнии 18 октября про-
тив временного чемпиона по версии WBC 
мексиканца Марко Антонио Рубио. Свой 
нынешний пояс Рубио завоевал в апреле 
этого года благодаря победе над итальян-
цем Домиником Спадой. Головкин провел 
последний бой в конце июля, когда нока-
утировал Дэниела Гила. Казахстанец нач-
нет подготовку к поединку на следующей 
неделе в Биг Беаре. (Reuters)

ВЕЛОШОССЕ
КОЛОБНЕВУ МОЖЕТ БЫТЬ 
ПРЕДЪЯВЛЕНО ОБВИНЕНИЕ 

В КОРРУПЦИИ
БРЮССЕЛЬ. Бельгийская прокурату-

ра завершила расследование уголовного 
дела и собирается предъявить обвинения 
в коррупции менеджеру казахстанской ко-
манды «Астана» Александру Винокурову и 
российскому гонщику «Катюши» Александ-
ру Колобневу. Обвинения основываются на 
событиях 2010 года. Тогда Винокуров, бу-
дучи действующим велосипедистом, одер-
жал победу в гонке Льеж - Бастонь - Льеж. 
После финиша появилась информация, что 
казахстанец якобы заплатил своему сопер-
нику Колобневу, который уступил ему побе-
ду, 150 тысяч евро. Судебные перспекти-
вы уголовного дела пока неясны. (Sudinfo)

МОСКВА. Российская команда Ми-
рового тура «Катюша» продлила контракт 
с российским гонщиком Вячеславом Куз-
нецовым на следующие два года. «За два 
года, проведенных в «Катюше», этот моло-
дой гонщик серьезно вырос. Ожидаю, что 
в следующие два сезона Вячеслав выйдет 
на высокий профессиональный уровень», 
- сказал генеральный менеджер «Катюши» 
Вячеслав Екимов. В сезоне 2014 года Куз-
нецов успел отметиться призовым местом 
на этапе «Тура Валлонии», где занял 7-е 
место в общем зачете (katushateam.com).

ЛЫЖИ
СБОРНАЯ РОССИИ ПЛАНИРУЕТ 

СБОРЫ НА САХАЛИНЕ
ЮЖНО-САХАЛИНСК. Сборная России 

при подготовке к Олимпиаде-2018, которая 
пройдет в южнокорейском Пхенчхане, на-
мерена использовать тренировочную базу 
в Южно-Сахалинске. «Надеюсь, что ключе-
вые сборы мы будем проводить здесь, - от-
метила президент федерации лыжных го-
нок Елена Вяльбе. - Мы, лыжники, народ 
неприхотливый. Нам нужна только хоро-

шая трасса. В основном все нынешние по-
желания связаны с ее очисткой. Хотелось 
бы, конечно, иметь лыжню, похожую на ту, 
которая будет на Олимпиаде. Проведение 
сборов в других дальневосточных городах 
исключено. Все-таки климат там отличает-
ся от южнокорейского». (astv.ru)

ОЛИМПИЗМ
Евгений РЫЛОВ - 

ТРЕХКРАТНЫЙ ЧЕМПИОН 
ЮНОШЕСКИХ ИГР

Нанкин. II Юношеские олимпийские 
игры. Конный спорт. Конкур. Коман-
ды. 1. Европа. 2. Южная Америка. 3. Се-
верная Америка.

Фехтование. Смешанные команды. 
1. Азия-Океания-1. 2. Европа-1 (Эжтергаль-
ош (Венгрия), МАРТЬЯНОВА, ИЛЬИН, МО-
СЕЙКО, де Марчи (Италия), Ржадковский 
(Польша). 3. Европа-2.

Академическая гребля. Юноши. 
Двойка. 1. Деду/Тудоса (Румыния). 2. Чех/
Гележиц (Чехия). 3. Гувен/Аслан (Турция). 
Одиночка. 1. Наске (Германия). 2. Ётов 
(Азербайджан). 3. де Грут (Канада). Де-
вушки. Двойка. 1. Попеску/Тилвеску (Ру-
мыния). 2.Луо Ядань / Пан Чжи (Китай). 3. 
Вербицки/Филмер (Канада). Одиночка.
1. Стараселец (Белоруссия). 2. Ангелопу-
лу (Греция). 3. Жалле (Франция). 

Регби-7. Юноши. 1. Франция. 2. Ар-
гентина. 3. Фиджи. Девушки. 1. Австра-
лия. 2. Канада. 3. Китай.

Стрельба. Юноши. Пневматическая 
винтовка. 10 м. 1. Ян Хаоран (Китай). 2.Ба-
баян (Армения). 3.Пени (Венгрия).

Плавание. Юноши. 50 м в/c. 1. Ю 
Хесин (Китай). 2. Де Сантана (Бразилия). 
3. Картер (Тринидад и Тобаго). Комби-
нированная эстафета 4х100 м. 1. РОС-
СИЯ (Рылов, Чупков, Садовников, Шопин). 
2. Германия. 3. Австралия. 200 м брасс. 
1.Ватанабе (Япония). 2. Клавери (Венесу-
эла). 3.ЧУПКОВ. 50 м спина. 1. РЫЛОВ. 2. 
Кристу (Греция). 3. Саббиони (Италия). Де-
вушки. 200 м в/с. 1. Шен Дуо (Китай). 2. 
Цю Юхан (Китай). 3. Тросселл (Австралия). 
100 м брасс. 1. Мейлютите (Литва). 2. Хе 
Юнь (Китай). 3. Малявина (Украина). 50 м 
баттерфляй. 1. НАСРЕТДИНОВА. 2. Штоф-
фель (Швейцария). 3. Говейсек (Словения). 

Настольный теннис. Юноши. 1. Фан 
Чженьдон (Китай). 2. Мурамацу (Япония). 
3. Калдерану (Бразилия). Девушки. 1. Лю 
Гаоянь (Китай). 2. Ду Хой Кем (Гонконг). 3. 
Чжан Лили (США). 

Таэквондо. Юноши. До 73 кг. 1. Гули-
ев (Азербайджан). 2. Аднан (Германия). 3. 
Эйсса (Египет), Салехимер (Иран). Девуш-
ки. До 63 кг. 1. Ализаде Зенурин (Иран). 
2. ТУРУТИНА. 3. Чжан Чен (Китай), Йопаса 
Гомес (Колумбия).

Спортивная гимнастика. Девушки. 
Многоборье. 1. ТУТХАЛЯН. 2. Лопес Са-
райва (Бразилия). 3. Доуни (Великобри-
тания).

Командный зачет
Золото Серебро Бронза Всего

Китай 11 4 8 23
РОССИЯ 9 6 4 19
Италия 4 3 2 9
Венгрия 4 0 4 8
Великобритания 3 2 3 8

ВОЛЕЙБОЛ
ТАМПЕРЕ. Чемпионат Европы U19. 

Женщины. Групповой турнир. Группа 
II. Италия - РОССИЯ - 2:3 (25:23, 13:25, 
28:26, 23:25, 13:15). Словения - 9 (4), 
Россия - 8 (4), Турция - 6 (3), Бель-
гия, Италия - 5 (4), Финляндия - 0 (3).

ЕДИНОБОРСТВА
ЕМЕЛЬЯНЕНКО НЕ СТАНЕТ 
ВОЗВРАЩАТЬСЯ РАДИ БОЯ 

С КУТЮРОМ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Бывший ме-

неджер знаменитого бойца смешанного 
стиля Федора Емельяненко Вадим Фин-
кельштейн опроверг возможность уча-
стия 37-летнего россиянина в турнире 
по грэпплингу в США. Американец Рэн-
ди Кутюр, еще один известный ветеран 
единоборств, на днях пригласил Емель-
яненко-старшего на эти соревнования. 
«Федор категорически не хочет боль-
ше нигде биться», - прокомментировал 
вызов Кутюра Финкельштейн. 51-лет-
ний Кутюр вспомнил о Емельяненко во 
время одного из своих интервью. «Если 
иметь достаточно времени, чтобы вер-
нуть форму в грэпплинге и борьбе, то на-
ше сражение с Федором было бы очень 
интересно, - заявил американец. - Я не 
знаю, насколько активен сейчас Федор. 
Он тоже завершил карьеру профессио-
нального бойца. Но я точно не против та-
кой идеи». Напомним, что Емельяненко-
старший завершил спортивную карье-
ру два года назад. Сейчас он является 
президентом Союза смешанных бое-
вых единоборств ММА России и совет-
ником министра спорта России. (Ники-
та ЛУКЬЯНОВ)

ХРОНИКА
III Спартакиада молодежи России.

Велотрек. Мужчины. Командная гон-
ка преследования, 4000 м. 1. Москва 
(Савицкий, Курбатов, Григорьев, Яцевич). 
2. Санкт-Петербург (Мосин, Страхов, Жу-
равлев, Самуленков). 3. Республика Крым 
(Лобов, Верульский, Марков, Тараненко).
Гонка по очкам. 1. Страхов (Санкт-Пе-
тербург). 2. Лобов (Республика Крым). 3. 
Карпенко (Санкт-Петербург).

Женщины. Командная гонка пре-
следования, 4000 м. 1. Москва (Балабо-
лина, Абрамова, Гончаренко, Бадыкова). 
2. Санкт-Петербург (Яковенко, Чекина, 
Белеванцева, Канцыбер). 3. Ростовская 
область (Можарова, Бучнева, Яковенко, 
Новикова). Гонка по очкам. 1. Гончаро-
ва (Москва). 2. Чекина (Санкт-Петербург). 
3. Митрофанова (Самарская область).

Гандбол. Мужчины. 1. Краснодар-
ский край. 2. Санкт-Петербург. 3. Мос-
ковская область.

Греко-римская борьба. Мужчи-
ны. До 55 кг. 1. Пащенко (Ярославская 
область). 2. Пустошинский (Хакасия). 3. 
Магомадов (Чечня). До 60 кг. 1. Локьяев 
(Мордовия). 2. Киракосян (Санкт-Петер-
бург). 3. Тарчоков (Краснодарский край).

Фехтование. Женщины. Шпага. 1. 
Мартынюк (Москва). 2. Магдич (Санкт-
Петербург). 3. Храпина (Самарская об-
ласть).

ИЛЬИНЫХ
НАПУГАЛА КАНЬОТТУ

Вчера серебро в прыжках в воду с метрового трамплина 
завоевала 19-летняя россиянка Кристина Ильиных

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

Владимир ИВАНОВ из Берлина

Ни дня без медали. Под таким де-
визом выступают российские 
прыгуны в воду в Берлине. Ме-

дали завоеваны в четырех видах про-
граммы из пяти завершившихся. 
Нет сомнений, что, участвуй Вик-
тор Минибаев и Роман Измайлов в 
синхронных прыжках с вышки, бы-
ла бы и пятая награда, однако Из-
майлов получил травму, и нашему 
дуэту пришлось сняться с турнира.

На старт соревнований в женском 
метровом трамплине вышли сразу 
две россиянки - триумфатор команд-
ных соревнований Надежда Бажина и 
малоопытная Кристина Ильиных. По-
следняя впервые принимала участие 
в «метре» на крупном старте, однако 
уже в квалификации дала понять, что 
намерена сразу брать быка за рога. По 
итогам утренней сессии Ильиных за-
няла третье место, уступив лишь Ба-
жиной и 12-кратной чемпионке Евро-
пы итальянке Тане Каньотто.

С первых же финальных попыток 
стало понятно, что повторения утрен-
ней ситуации ждать не стоит. У Ба-
жиной прыжки не заладились. Зато 
Ильиных не растерялась и устрои-
ла жесткую конкуренцию 29-летней 
Каньотто. Итальянка в прошлом го-
ду на чемпионате мира на метровом 
трамплине лишь 0,1 балла уступила 
олимпийской чемпионке из Китая 
Хэ Цзы, а теперь едва унесла ноги от 
юной россиянки. Будет еще прият-
нее, если Ильиных сумеет выступить 
в Берлине на том же уровне и на олим-
пийском трехметровом трамплине.

Стоя в микст-зоне с медалью, но-
воявленный призер чемпионата Ев-
ропы заметно смущалась. Улыбка 
не сходила с лица свердловчанки 
на протяжении всей беседы с жур-
налистами.

- Очень рада этому серебру, - вы-
палила Ильиных. - Считаю, все 
прыжки сделала хорошо, так что рас-
страиваться мне нечему. Не ожида-
ла, что сумею опередить Надежду Ба-
жину. Будем считать, на этот раз мне 
очень повезло.

- Вы не только Бажину обыграли, 
но и Каньотту едва не опередили.

- Таня достойна огромного ува-
жения. Она уже много лет высту-
пает на самом высоком уровне. Та-
кая молодец!

- Перед последней попыткой вас 
разделяло меньше балла. Часто при-
ходится бороться буквально ноздря в 
ноздрю?

- Не припомню, чтобы когда-то от-
рывы были такими маленькими. Но 
я не расстроена, что не достала ее. 
Надеюсь, в следующем году удастся 
побороться за золото.

- Вы ведь раньше все больше спе-
циализировались на синхронных 
прыжках с трамплина. Выступали с 
Марией Поляковой.

- Мы с главным тренером Олегом 
Зайцевым решили, что нужно сос-
редоточиться на индивидуальных 
стартах. Мне так проще  и удобнее. 
Хотя не исключаю, что еще вернусь 
в синхронные прыжки.

- На метровом трамплине вы рань-
ше не выступали. Когда успели его 
подготовить?

- Да и сейчас тренирую его ма-
ло. Это же неолимпийский вид. Но у 
меня есть прыжок - два с половиной 
поворота авербах, - который намно-
го сложнее, чем у остальных дево-
чек. Вот над ним я хорошо потруди-
лась. Нужно ведь как-то отличаться 
от других. Но «трешку» я люблю все-
таки больше «метра».

- Там тоже приготовили прыжки 
повышенной сложности?

- Пока нет, но работаем над этим.
- К чемпионату мира в Казани успе-

ете?
- Скорее всего, к Олимпийским 

играм в Рио.
- Фамилия у вас спортивная. Фигу-

ристку Елену Ильиных знаете?
- По телевизору видела. Но я да-

леко не такая известная.

- Теперь начнут узнавать?
- Ой, да ладно вам (смеется).
- До сих пор считаете своим куми-

ром Илью Захарова?
- Наверное… Он же поборолся с 

китайцами, стал олимпийским чем-
пионом. В наше время это не каждо-
му под силу.

Прыжки в воду. Женщины. Трам-
плин, 1 м. 1. Каньотто (Италия) - 289,30. 
2. ИЛЬИНЫХ - 288,55. 3. Пунцель (Герма-
ния) - 286,70… 7. БАЖИНА - 258,15.

Мужчины. Синхронные прыжки. Выш-
ка. 1. Хаусдинг/Кляйн (Германия) - 461,46. 
2. Каптур/Королев (Белоруссия) - 421,80. 3. 
Бондарь/Долгов (Украина) - 415,17.

Плавание. Мужчины. 200 м в/с. 1. Сте-
панович (Сербия) - 1.45,78. 2. Бидерменн 
(Германия) - 1.45,80. 3. Аньель (Франция) 
- 1.46,65... 7. ЛОБУЗОВ - 1.47,27. 1500 м 
в/с. 1. Палтриниери (Италия) - 14.39,93. 
2. Йоенсен (Фарерские о-ва) - 14.50,59. 
3. Детти (Италия) - 14.52,53. 200 м ком-
плекс. 1. Чех (Венгрия) - 1.58,10. 2. Хайнтц 
(Германия) - 1.58,17. 3. Павони (Великоб-
ритания) - 1.58,22.

Женщины. 100 м в/с. 1. Сьоестрем 
(Швеция) - 52,67. 2. Хемскерк (Голландия) 
- 53,64. 3. Колеман (Швеция) - 53,75... 5. 
ПОПОВА - 54,34. 100 м брасс. 1. Педер-
сен (Дания) - 1.06,23. 2. Юханссон (Шве-
ция) - 1.07,04. 3. Кастильони (Италия) - 
1.07,36... 6. СИМОНОВА - 1.07,99. 8. АС-
ТАШКИНА - 1.08,19.

22-летний лидер нынешней сборной России 
по плаванию уже завоевал в Берлине

две медали в эстафетах. 
Но полного удовлетворения спортсмену 

они не принесли.
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Вчера. Берлин. 
Кристина ИЛЬИНЫХ.
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